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A Ulbra Torres recebeu nesta 
terça-feira 36 novos simuladores 
de pacientes para treinamento 
de diversos procedimentos de 
Odontologia. É uma parceria 
com a empresa Pronew, líder do 
mercado de manequins odon-
tológicos, simuladores, dentes e 
arcadas dentárias.

Usados em diversas discipli-
nas, os produtos da @pronewo-
donto propiciam aos acadêmi-

cos uma infinidade de situações 
muito próximas às vivenciadas 
nos consultórios.

"Se você aplica a anestesia no 
ponto certo, há uma resposta 
luminosa através dos sensores. 
É fantástico! Vai agregar muito 
na formação dos nossos estu-
dantes", comemora a coorde-
nadora do Curso de Odontolo-
gia da Ulbra Torres, Jucimara 
Grazziotin.

O simulador de pacientes Bob 
foi desenvolvido para permitir a 
prática laboratorial mais próxi-
ma possível da realidade clínica. 
Já o simulador de anestesia per-
mite repetir diferentes técnicas 
anestésicas que resultam em 
uma identificação precisa dos 
pontos de aplicação.

Representante comercial 
da Pronew, Maria Bampi fez a 
entrega dos produtos ao Dire-

tor Valdemar 
Sjlender e à 
coordenado-
ra Jucimara. 
O instalador 
Ciro Gomes 
foi o responsá-
vel por deixar 
tudo pronto 
para o uso de 
professores e 
alunos.
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Torres tinha 4 casos confirmados de dengue até 
quinta (22), segundo Painel da Dengue do RS

Desde o dia 1º de janeiro de 
2024 até a manhã de 22 de feverei-
ro, o Rio Grande do Sul registrava 
5.695 casos de dengue confirma-
dos com 5 óbitos (sendo o quinto 
óbito confirmado nesta quinta, 
22). Os dados constam no Painel 
da Dengue da Secretaria Estadual 
de Saúde (SES). Deste total de ca-
sos, 4.921 foram considerados au-
tóctones, que é quando o contágio 
aconteceu dentro do Estado, com 

os demais sendo importados (resi-
dentes do RS que foram infectados 
em viagem a outro local).

No litoral Norte, os dados do 
Painel da Dengue apontam, nesta 
quinta (22 de fevereiro), 15 casos 
confirmados sendo 4 em Santo 
Antônio da Patrulha, 4 em Torres 
(dois destes autóctones), 2 em Ca-
pão da Canoa e 3 em Tramandaí e 
1 em Três Cachoeiras (caso autóc-
tone). 

466 municípios 
infectados no RS

Ainda conforme o Painel de 
Dados da Dengue, 466 municípios 
estão infestados pelo mosquito 
Aedes Aegypti. Um município é 
considerado infestado quando re-
gistra a presença de focos de lar-
vas nas atividades de vigilância do 
vetor, realizadas com armadilhas 
distribuídas em locais estratégicos, 

como ferros-velhos, borra-
charias, cemitérios, entre 
outros. Após ingressar na lis-
ta, ele só sai depois de pas-
sar um período de 12 meses 
sem voltar a encontrar focos 
do inseto. Além disto são 
13.159 notificações com 
4.341 em investigação e 
3.123 descartadas até esta 
quinta (22).

O Painel dos Casos de dengue no 
RS podem ser conferidos pelo link - 
https://dengue.saude.rs.gov.br/ 

Odontologia da Ulbra Torres recebe 36 simuladores de pacientes da Pronew

FOTO por Adão Paz Júnior

Na sexta-
-feira passada 
(16/02) uma 
guarnição da 
Patrulha Am-
biental da BM 
(PATRAM de 
Torres) avistou 
um indivíduo 
pescando com 
uma rede de 
pesca de apro-
ximadamente 
50 metros na 
Lagoa do Vio-
lão. Na rede 
estavam captu-
rados 01 tarta-
ruga, 02 cascu-
dos, 04 tainhas 
e 16 tilápias. 
Graças a rápida 

e eficiente atuação da Patram 
os animais capturados na rede 
foram devolvidos 
com vida a Lagoa. 

É proibido pes-
car na Lagoa do 
Violão conforme 
Lei Complemen-
tar N° 30 de 19 
de Novembro de 
2010.  “Torres tem 
mais de 23 km de 
extensão de praia, 
mais o Rio Mam-
pituba, onde é 
permitido a pesca, 
então nada justifi-
ca a tentativa cri-
minosa de pescar 
na Lagoa do Violão 
- que pode ferir 
gravemente lon-

tras e tartarugas que habitam a 
Lagoa”, ressalta a comunicação 

do grupo Guardiões da Nature-
za de Torres

Patram de Torres flagra homem que pescava ilegalmente com rede na Lagoa do Violão

Lontra na Lagoa do Violão 
(imagem meramente ilustrativa)
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Concessionária deve manter rodoviária de Torres no 
atual prédio, na Estrada do Mar

Com informações de Liliane Mou-
ra (em Jornal das Cidades – Jornal do 
Comércio)

Desde 2021 provisoriamente ins-
talada no antigo local onde ficava a 
antiga Churrascaria Mirim (no km 89 
da Estrada do Mar), a rodoviária de 
Torres ficará neste endereço de forma 
definitiva. Pelo menos é o que afirmou 
a reportagem do Jornal Cidades (vin-
culado ao Jornal do Comércio), após 
conversa com Arthur Leal, sócio da 
empresa Kurz e Leal Ltda, que detém 
a concessão para operar no terminal 
até 2047. 

A empresa tem até o final de 2024, 
conforme contrato estabelecido junto 
ao Departamento Autônomo de Estra-
das e Rodagem (Daer) para implemen-

tação das melhorias neste espaço - ou, 
até mesmo, a escolha de um local, o 
que não deve acontecer, conforme o 
empresário.

“Hoje, tudo indica que vamos fazer 
essas melhorias no prédio onde esta-
mos. Nossa operação, até então, é de 
maneira provisória", explicou Arthur 
Leal, na matéria do Jornal do Comér-
cio . Ao longo deste ano serão reali-
zadas melhorias e reformas na atual 
rodoviária, como, por exemplo, me-
lhorias nas plataformas de embarque, 
box cobertos e opções de acessibilida-
de. "A cobertura é prioridade. Vai ser 
a primeira coisa a ser feita", promete.

Mesmo com o terminal em fun-
cionamento, atualmente as empresas 
de transporte que operam em Torres 
ainda oferecem aos passageiros a op-

ção de descer ou subir dos veículos no 
local antigo, na avenida José Bonifácio, 
nº 524, onde dois bares continuam 
comercializando os bilhetes. Além dis-
so, sobre a distância da rodoviária até 
o Centro do município o empresário 
aborda possíveis alternativas melhor 
o deslocamento dos passageiros. "Pre-
cisávamos de mais ônibus urbanos 
nesse trajeto e um ponto de táxi, além 
dos aplicativos que andam na cidade", 
pede Leal. Ele defende que o atual 
local, às margens da Estrada do Mar, 
ficou mais central para os passageiros 
que se locomovem para outras praias 
ou residem em bairros mais afastados 
do centro, como por exemplo a vila 
São João e o bairro São Jorge e a praia 
de Itapeva.

Procurada pelo Jornal do Comércio 

para esclarecer sobre questões sobre 
a rodoviária, a prefeitura de Torres 
afirmou que a responsabilidade so-
bre o terminal é do Daer. Acerca dos 
pontos sobre melhorias no transporte 
entre o terminal, na Estrada do Mar, e 

a região central da cidade, o Executivo 
disse que há um plano de mobilidade 
urbana em discussão na cidade, no en-
tanto, não há nenhuma ação concreta 
em andamento para que viabilize o 
deslocamento dos passageiros.

Rodoviária mudou de endereço no final de 2021
No último trimestre do ano 

de 2021, a Estação Rodoviária 
de Torres passou por uma nova 
licitação dentro da estrutura 
da Metroplan (vinculada ao 

Governo do RS) para definição 
de Concessionários. O antigo 
operador desistiu de manter a 
concessão e também decidiu 
vender o prédio onde antes se 

localizava o terminal (na área 
central de Torres, junto à Av. 
José Bonifácio)). Só restou ao 
novo concessionário escolher 
outro local para colocar a rodo-

viária, que optou por levar as 
operações para o endereço na 
Estrada do Mar.

Foram cogitados outros imó-
veis para a rodoviária de Torres, 

no entanto, devido à dificul-
dade de acesso e localização 
a empresa optou por perma-
necer de maneira definitiva na 
Estrada do Mar. 

Vereadores pedem equiparação do Vale Alimentação 
no âmbito de todo o funcionalismo municipal

Indicação de Rogerinho é referendada pelo seu colega Moisés Trisch e acusa a falta de emparelhamento de um direito considerado igualitário pelos autores

Estará sendo lida e tramitará nos 
ritos ordinários da Câmara de Vere-
adores de Torres da segunda-feira 
(27 de fevereiro) a INDICAÇÃO Nº 
0072/2024, de autoria do vereador 
Rogerio Jacob, o Rogerinho (PP) que 
sinaliza para o Poder Executivo (Pre-
feitura de Torres) que que seja conce-
dido o benefício do Vale-Alimentação 
para os servidores municipais, mesmo 
que contratados sem concurso públi-
co, na mesma forma que é oferecido 
o benefício aos funcionários concur-
sados. Subscreve a proposta do au-
tor o seu colega de câmara, vereador 
Moisés Trisch (PP).

No corpo do mesmo documento 
do poder legislativo os autores de-
fendem que consideram que todos os 
funcionários contratados têm o mes-
mo direito de receber o Vale Alimen-

tação, pois também trabalham para o 
Poder Executivo. É que “este empare-
lhamento seria uma forma de reconhe-
cer a igualdade e fazer justiça a estes 

trabalhadores 
pelos serviços 
prestados aos 
munícipes”.
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Montalcino une requinte, inteligência e 
inovação para facilitar o dia a dia de pessoas 
exigentes que valorizam conforto e qualidade.
A poucos passos do mar, você pode desfrutar 
de um empreendimento incomparável, feito 
para quem acredita que todos os momentos 
podem ser especiais 
 》 Apartamentos 3 dormitórios, com até 3 
suítes
》 Terrazzo com mirante e arquibancada para 
contemplar a vista magnífica de Torres
》 Piscina aquecida
》 2 Espaços Gourmet: Cantina e Espaço 
Brunello
》 Brinquedoteca
》 Academia
》 Sala de Jogos

Saiba mais o empreendimento no site: 
www.denardiconstrutora.com.br

TERRAZZO COM MIRANTE E ARQUIBANCADA PARA CONTEMPLAR O MAR

PISCINA AQUECIDA

ÁREA GOURMET 21º ANDAR: ESPAÇO BRUNELLO

ÁREA GOURMET 2º ANDAR: CANTINASALA DE ESTAR

SAIBA MAIS

Com apenas 3 unidades por 

andar, os apartamentos do 

Montalcino foram projetados 

para oferecer conforto em todos 

os aspectos. 

O projeto valoriza a vista dos 

apartamentos, a disponibilidade 

de espaços amplos, a 

comodidade das suítes e o uso 

de ventilação e iluminação 

natural. 

Montalcino une requinte, inteligência e 
inovação para facilitar o dia a dia de pessoas 
exigentes que valorizam conforto e qualidade.
A poucos passos do mar, você pode desfrutar 
de um empreendimento incomparável, feito 
para quem acredita que todos os momentos 
podem ser especiais 
 》 Apartamentos 3 dormitórios, com até 3 
suítes
》 Terrazzo com mirante e arquibancada para 
contemplar a vista magnífica de Torres
》 Piscina aquecida
》 2 Espaços Gourmet: Cantina e Espaço 
Brunello
》 Brinquedoteca
》 Academia
》 Sala de Jogos

Saiba mais o empreendimento no site: 
www.denardiconstrutora.com.br

Apartamentos 
3 DORMITÓRIOS, 
com até 3 SUÍTES

Terrazzo 
com MIRANTE e 
ARQUIBANCADA 

PISCINA 
AQUECIDA

2 Espaços Gourmet: 
CANTINA e 

ESPAÇO BRUNELLO

BRINQUEDOTECA

ACADEMIA

SALA DE JOGOS

 ÚLTIMAS UNIDADES    EM FASE DE ENTREGA
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CÂMARA NOS BAIRROS
Tive o grato prazer de participar do encerramento do projeto chamado de Câmara nos 

Bairros em um município catarinense. Essa atividade (que foi  recentemente encerrada, 
por ser ano de eleitoral) tinha como objetivo a democratização do acesso ao Poder Le-
gislativo e cumprimento de suas atribuições referente a fiscalização e representação da 
comunidade com as principais demandas dos bairros. 

“Levamos à Câmara para todos os bairros, as pessoas podiam tirar suas dúvidas sobre 
funcionamento e sobre como acessar diversos programas diretamente com os responsá-
veis quando o projeto, ainda, oportunizava a aproximação da voz da população com a 
Câmara além de proporcionar que todos os serviços fossem bem utilizados," afirmava o 
presidente do legislativo desta cidade.

Para somar na atividade, tinha também a “Câmara no Ônibus”:  uma ação que teve 
como objetivo aproximar a equipe dos Vereadores dos bairros, ao fazerem o caminho das 
linhas de ônibus entre as comunidades, conhecendo as demandas e participando da roti-
na dos moradores que usam o transporte coletivo, aproveitando para entregar materiais 
institucionais e conversar com a população.

QUALIDADE DE VIDA DOS BAIRROS - Desafios de melhorar a qualidade de 
vida dos moradores de um bairro continua sendo uma meta importante para qualquer 
candidato a prefeito. No entanto, a boa convivência aliada ao bem-estar depende exclu-
sivamente de outros fatores que não estão ligados no planejamento somente às questões 
sociais, mas também a criação de ambientes de recreação, playgrounds, paisagismos, 
reformas de praças, pavimentação, entre outras ações necessárias. Por esse motivo, para 
incentivar hábitos mais saudáveis entre os moradores de um bairro, se faz necessário in-
vestir em projetos que vão ao encontro do entretenimento e da qualidade de vida. Ainda 
é muito comum vermos bairros com áreas degradadas e poluídas, sem segurança e com 
falta de infraestrutura. Porém, por meio destas novas ações é possível mudar esse cená-
rio para melhor porque muitos moradores não sabem como a prefeitura pode melhorar a 
qualidade de vida dos seus locais de moradia.

GETULIO VARGAS - Moradores da Rua Alexandrino de Alencar estão eufóricos 
com os serviços de pavimentação asfáltica da rua, mas preocupados com a forma de 
como eles estão sendo realizados, com a colocação de base sobre as pedras basálticas 

êê
Dani Dos Santos Pereira 
Presidente da Associação dos Bairros de 
Torres

A VÓZ DOS BAIRROS irregulares para fazer o nivelamento. Dizem saber da burocracia e das questões técnicas 
que envolvem a licitação deste tipo de serviços, mas que não podem deixar de falar 
sobre o que precisam... Por serem leigos, informaram a visão do engenheiro Marco 
Antônio Ávila Fan, que está veraneando em Torres, hospedado nesta mesma rua, que se 
manifestou sobre a qualidade de execução que está acontecendo ali. Disse que, do ponto 
de vista técnico não é possível se aceitar que seja espalhando o Concreto Betuminoso 
Usinado a Quente (CBUQ) diretamente sobre uma base não preparada, inclusive sobre 
lodo e grama, sem imprimação e pintura de ligação asfáltica. Falou ainda que o lodo e 
grama, ao se decompor forma bolsões de ar, ocasionando rachaduras no pavimento e 
rebaixamento do asfalto.  Ele também argumentou com os moradores dizendo que não 
podia dar parecer por não conhecer a licitação, onde pode ter brecha para entrega deste 
serviço, sugerindo que se tratava de falta de fiscalização mesmo, ou o que poderia ter 
sido acordado este tipo de serviço. Afirmou que, por ser ano eleitoral, se trata de coisa 
comum maquiar serviços para ter proveitos maiores com os mesmos recursos. Mas que 
a forma feita compromete a qualidade e durabilidade deste serviço. Disse, ainda,  que 
recuperação do asfalto é mais complicada,  tornando o  que parece barato ter custo final 
bem mais elevado. O mesmo veranista engenheiro afirmou para os moradores sobre a 
obra na Alexandrino,  que esta ação é   preocupante, e que caberia por seu conhecimento 
gerar pedidos de informações por parte dos vereadores. 

Os moradores da região pedem também providências para efetuar a Limpeza do 
Valão, enquanto não seja efetuada a revitalização; limpeza da rua Leonardo Truda; 
limpeza da rede coletora de águas pluviais e dos bueiros na rua Manoel de Lima Porto 
esquina com a rua Alexandrino de Alencar (está recebendo recapeamento asfálticos); 
recapeamento da rua Cirilo da Luz e limpeza geral da rede de esgoto pluvial e das bocas 
de lobo para amenizar o problema dos alagamentos.

Na sessão da Câmara de Vereadores 
de Torres, realizada na segunda-feira 
(19 de fevereiro), ocupou a Tribuna Po-

pular da Casa o atual Secretário da Edu-
cação do Município de Torres, Alceu de 
Matos Scheffer. Alceu vêm do quadro 

de diretores escolas municipais, e foi 
convidado a se manifestar na Câmara a 
pedido do vereador Igor Beretta. 

POLÍTICA 

Secretário da Educação de Torres faz profícuos 
esclarecimentos na tribuna da Câmara 

Alceu Scheffer (FOTO) projetou a utilização do novo prédio adquirido pela prefeitura para abrigar uma escola; falou ainda sobre situação 
dos contratos emergenciais, sistematicamente renovados em Torres

Renovação de contratos emergenciais
O gestor da pasta da Educação 

de Torres falou inicialmente sobre a 
questão da continua e sistêmica re-
novação dos contratos de trabalho 
de cargos da pasta em geral (inclu-
sive de professores titulares), feitos 
e aprovados na Câmara no final do 
ano passado para cumprir a exigên-
cia legal (que pede aprovação parla-
mentar para todas as renovações de 

contratos deste tipo). Seu diagnósti-
co sobre o assunto defende que as 
renovações são feitas para adequar 
o quadro às crescentes exigências de 
quantidades de alunos atendidos, 
bem como da qualidade das deman-
das. Citou como exemplo o aumento 
das exigências para atendimento de 
alunos especiais na rede de Torres, 
o que para ele supõe a consequen-

te oferta de profissionais especiais 
como monitores dos mesmos alu-
nos especiais, psicólogos e fonoau-
diólogos. A falta de previsibilidade 
de matriculas na rede, relacionada 
as burocráticas de contratação de 
profissionais deste tipo, também 
prejudicam o planejamento da pasta 
de Educação, o que acaba corrobo-
rando as contratações especiais. Alceu vem do quadro de diretores de escolas municipais de Torres

Perguntas de vereadores sobre outras atividades da Educação respondidas
O vereador Igor Beretta (MDB) in-

dagou sobre quando o grande prédio 
comprado pela prefeitura - na Aveni-
da Castelo Branco - irá efetivamente 
receber uma escola para alunos da 
periferia. O secretário afirmou que 
é necessário fazer um planejamento 

maior para que os alunos da atual Es-
cola Santa Rita (localizada na Estrada 
do Mar) sejam alocados para o novo 
prédio. Plano de sinalização e mudan-
ças nas regras de trânsito na Castelo 
Branco, por exemplo, foi citado como 
uma das exigências técnicas para que 

esta troca de prédio seja efetivada. E 
Alceu disse que, quando isto ocorrer, 
a Escola da Estrada do Mar se trans-
formará em uma Escola Municipal de 
Educação Infantil – EMEI (antigamen-
te chamada de creche). 

 O vereador Moisés Trisch (PT) 

perguntou se há estudos para que 
haja o pagamento dos salários dos 
contratos especiais, obedecendo o 
piso salarial da educação no Brasil. O 
secretário Alceu respondeu que sim, 
que há um estudo de viabilidade 
em andamento para o pagamento 

do piso para os professores contra-
tados de forma emergencial, sem 
concurso. Mas que os benéficos so-
ciais (como vale refeição) ainda não 
estariam em estudos para a mesma 
incorporação salarial dos contratos 
especiais. 
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Nessa última segunda-feira, 
19 de fevereiro, foi realizado o 
Fórum da Sociedade Civil refe-
rente ao Conselho Municipal de 
Direitos da Pessoa Idosa – Com-
dipi. O evento foi na sede do 
Lions Clube de Torres, localiza-
da na Avenida do Riacho. Con-
forme o Edital nº 1266/2023, o 
objetivo foi escolher os repre-
sentantes, por segmento, para 
composição democrática dos 
novos membros do Conselho 
Municipal de Direitos da Pessoa 
Idosa – Comdipi de Torres.

O Conselho desenvolve for-

malmente a participação social 
e o controle social das políticas 
públicas voltadas a pessoas ido-
sas do Município e está neste 
momento se reestruturando, a 
fim de escolher a nova Direto-
ria para o próximo biênio 2024-
2026.

No Fórum, estiveram pre-
sentes várias entidades de de-
senvolvem ações relacionadas 
a pessoa idosa, desde atendi-
mentos integrais, grupos de 
convivência, estudo pesquisa, 
dentre outros, além de repre-
sentantes de usuários. Por fim 

foram eleitos um representante 
titular e suplente para cada uma 
das cinco cadeiras no Conselho, 
destinada à sociedade civil.

Na próxima semana, será a 
vez da administração municipal 
indicar seus respectivos repre-
sentantes, com quatro cadeiras 
no Conselho. Está previsto para 
o dia 6 de março, em assembleia 
geral, a eleição da nova direto-
ria do Comdipi, dentre os mem-
bros titulares indicados pelos 
segmentos da sociedade civil e 
governo. (Com informações de 
Prefeitura de Torres)

Conselho Municipal de Direitos da Pessoa Idosa 
de Torres elege sua nova diretoria em março

Atleta  torrense representará Brasil no Pan-Americano de 
Cross Country em El Salvador

O atleta torrense Pedro Henrique 
Freitas irá representar o Brasil no Cam-
peonato Pan-Americano de Cross Cou-
ntry, que ocorre no dia 24 de fevereiro 
na cidade de San Juan Opico, em El Sal-
vador. A competição é  classificatória 
para o mundial de Cross Country, que 
será realizado no dia 30 de março, na 
cidade de Belgrado, na Sérvia.

Pedro irá disputar os 8 km na cate-
goria Sub 20.  O atleta  destacou a im-
portância de participar da competição. 
“Estou vindo de uma preparação inten-
sa e essa será a nossa primeira prova 

pensando em 2024, um ano cheio de 
competições no calendário. Estou bas-
tante animado em representar o Brasil 
e meu Estado, Rio Grande do Sul, e, é 
claro, focado na vaga para o mundial 
na Bélgica”, afirmou.

Em sua terceira  competição inter-
nacional, o atleta torrense – formado 
no Projeto Bricar de Correr (da Ascort) 
afirma que representar o Brasil no 
campeonato é uma grande respon-
sabilidade. “Eu estou preparado para 
levar o meu país, meu Estado e minha 
cidade ao pódio. Quero agradecer ao 

meu treinador por me ajudar a chegar 
tão longe e ao meu Projeto Brincar de 
Correr, que tem não só me incentiva-
do, mas a todos os atletas que parti-
cipam. Agradeço também aos atletas 
que me ajudam junto com minha equi-
pe técnica e apoiadores, buscando le-
var o nome da minha querida cidade  
para o mundo”

O atleta da Ascort, após a Seleção 
Brasileira de Atletismo, tem ainda ou-
tro compromisso em terras estrangei-
ras em breve: o GP Internacional no 
Uruguai nos dias 24 a 25 de Março.

TORRES

Pedro Freitas  (foto) participará dia 24 da competição, que é  classificatória para o mundial de Cross Country
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• Debate entre percentual de 
ajuste do funcionalismo público 
de Torres esteve na pauta de pro-
nunciamentos na Câmara. Vere-
adores Jacó Miguel (PSD) - servi-
dor Público Estadual aposentado 
e Moisés Trisch (PT) – servidos 
público federal – reclamaram do 
ajuste de 4,5%. 

• Por sua vez, o presidente da 
Câmara e um dos lideres da base 
aliada do governo Carlos, vereador 
Rafael Silveira (PSDB) alertou que 
no governo do PT na prefeitura, 
um aumento fez com que houves-

se problemas e déficits de caixa, 
incluindo atraso do pagamento de 
salários. E disse que o governo atu-
al opera por gestão de projeções de 
impactos, por isso não dá percen-
tual maior.

• O vereador Fábio Da Rosa tam-
bém se posicionou a favor da deci-
são do governo em bater o marte-
lo nos 4,5%. Também disse que o 
governo não decide o que quer, faz 
o que o orçamento e as projeções 
permitem, ou seja: com gestão. 

• Em todos os cálculos realiza-
dos, os salários de indivíduos atu-
ando no setor público superam as 
mesmas vagas no setor privado 
entre 15% e 21%, sendo aproxi-
madamente 17% maior. Ou seja, 
em média, trabalhadores públicos 

recebem até um quinto a mais 
em suas remunerações. (Blog IDP 
– Economia e gestão).  Mas é im-
portante destacar que esse aumen-
to é maior para cargos mais altos, 
de modo que a diferença salarial é 
maior para cargos melhores, com 
salários mais elevados, o que con-
tribui ainda mais para a desigualda-
de nacional de renda. (mesmo Blog 
IDP – Economia e gestão).

• Este é o contexto da questão 
salarial em Torres. Me encorajo 
em lembrar também que muitos 
funcionários não são concursados 
e são contratados através de con-
tratos emergenciais porque o peso 
dos salários do servidor concursa-
do é muito maior, além de ter a 
estabilidade. Um outro problema 
para qualquer gestão responsável 

como a atual de 
Torres.

• Em minha 
modesta opi-
nião, o equilí-
brio tem que 
ser realizado 
através de uma 
re e n ge n h a r i a 
de tarefas, que 
faça diminuir a 

quantidade de pessoas necessárias 
para trabalhar, desde que se cum-
pra com as tarefas exigidas pela 
governança pública, conceito de 
produtividade.  

• O vereador de Torres Luciano 
Raupp pede que sejam realizadas 
pela prefeitura da cidade compras 
de vagas para crianças de Torres 
que não conseguem matrículas 
nas creches (ou Escola de Educa-
ção Infantil pública e gratuita). 
Penso que certo ou errada a polí-
tica pública atual, parece-me que 
todas as crianças do Brasil deverão 
ter vagas em creches disponibiliza-
das. A compra é uma forma mais 
objetiva e talvez mais barata. Olho 
no lance. 

• O vereador Rogerinho coe-
mora o anuncio de melhorias no 
cruzamento entre a Avenida Benja-
mim Constant e a Rua Carlos Bar-
bosa. Pelo que disse, um projeto 
de reengenharia que está para ser 
apresentado irá dar continuidade à 
Carlos Barbosa (hoje fechada) para 
que flua mais o tráfego de veículos 
que vem e vão ao ou do Passo de 
Torres pela ponte, talvez através da 
avenida Silva Jardim... talvez. Boa 
notícia. 

CURTAS

OPINIÃO

Está sendo planejada a vinda 
de um grande supermercado, 
talvez um atacarejo, que irá se 
estabelecer em Torres em uma 
das esquinas do cruzamento da 
Estrada do Mar com a Avenida 
Castelo Branco. Parece que é a 
Stok Center, um equipamento de 
varejo da Rede Comercial Zaffari 
LTDA. A entrada do novo comer-
cio na cidade aumenta o cardá-
pio de opções para que não só 
moradores daqui, mas de outras 
cidades possam vir a Torres com-
prar; aumenta a concorrência 
local, o que consequentemente 
colabora para que aumente a 
qualidade dos serviços ofereci-
dos e diminua os preços através 
da competição, o que é bom para 
todos os moradores, inclusive os 

concorrentes das atividades. Mas 
as contrapartidas, que parece es-
tão já negociadas com a adminis-
tração municipal, são a bola da 
vez... Temos melhorias estrutu-
rais pagas em parte por um outro 
caixa, que não é o da prefeitura: 
um pênalti, pronto para a marca-
ção do gol. 

Ouvi que as melhorias nego-
ciadas, além da natural organi-
zação do cruzamento - que deve 
ser transformado em rotatória ou 
rótula - a estrutura de todo o es-
coamento de água e de captação 
de esgoto deve fazer parte das 
contrapartidas para que o muni-
cípio licencie a entrada da ope-
ração. Isto conforme me garantiu 
o secretário de Planejamento da 
prefeitura de Torres  Matheus 

Junges: “para resolver o proble-
ma de acumulo de água em chu-
varadas da avenida, colocamos 
a tubulação pluvial e de esgoto” 
diz e comemora Matheus.  

Esta espécie de combo de boas 
novidades para Torres, se unido 
com a pavimentação da Estrada 
“do Normélio” (que liga a Av. In-
dependência à Estrada do Mar) e 
mais a Estrada da Ulbra vão fazer 
com se fortaleça um bom con-
glomerado urbano em Torres, 
conglomerado este centralizado 
justamente pelo atacarejo que 
está para vir. Faxinal, Igra Sul, 
Curtume, Vila Nova, Salinas, São 
Jorge, Centenário, Vila São João e 
Campo Bonito terão no centro o 
mercado. E a estrada do Mar, que 
agora é municipalizada e urbana 

vai ficar mais urbana ainda, junto 
com a nova Rodoviária, que “de 
longe” vai passar a ser “perto” de 
muita gente.  

Parabéns ao prefeito Carlos 
Souza e aos secretários que cola-
boraram com esta boa nova para 
os torrenses.  

Fausto Araújo Santos Jr.
OPINIÃO

NOVO SUPERMERCADO SERÁ REFERÊNCIAL PARA NOVO CENTRO URBANO DE TORRES?

NOVO ENDEREÇO: 
Avenida General Osório,156 sala 2

Aprende-se em Planejamen-
to estratégico que o caminho 
correto das ações empresariais 
é a de adequar a estrutura or-
ganizacional e os programas de 
administração à estratégia do 
que foi planejado após o estudo 

anual. Uma obviedade, mas que 
deve ser um protocolo no Pla-
nejamento, pois ele é feito em 
cima da realidade do ambiente. 

Só que os governos brasilei-
ros trabalham ao contrário. Ou 
melhor, o corporativismo esta-

tal, formado pelos líderes que 
querem manter o reino estabe-
lecido de poder e status, acaba 
obrigando que os administrado-
res políticos trabalhem adap-
tando a estratégia (o que será 
feito) a estrutura de poder esta-

belecida. E o que vemos é isto: 
Um país pobre, cheio de neces-
sidades estruturais  postergadas 
dia após dia, mas para manter 
as mordomias e os programas 
de governos (muitos deles esta-
belecidos por lei). 

A lagosta e o vinho importa-
do servidos aos marajás são o 
norte. A necessidade do povo 
se mantém para se adaptar ao 
cardápio.  Ou seja, o inverso do 
que deveria ser. Olho nas lagos-
tas 

ADEQUAR A ESTRUTURA AO OBJETIVO OU ADEQUAR O OBJETIVO A ESTRUTURA?
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Nesta quinta-feira (22), o corpo de 
uma mulher em estado avançado de 
decomposição foi encontrado em uma 
região de árvores e vegetação fechada, 
num morro localizado nas proximidades 
da BR-101 da Vila São João, em Torres. 

A 23ª Delegacia Regional da Polícia Ci-
vil, com sede em Capão da Canoa, emitiu 
uma nota de esclarecimento, por volta 
das 12h40min, sobre o caso:  “Na manhã 

de hoje, 22/02/24, um corpo foi encon-
trado em um matagal nas proximidades 
da BR 101, Torres/RS. A vestimenta que 
estava no corpo é parecida com a que es-
tava utilizando a Tayná da Silva Rosa, de-
saparecida desde o dia 02/02/24. Além 
disso, a carteira de identidade da Tayná 
foi encontrada pela perícia no bolso da 
calça, além de um telefone celular. Em-
bora todos os indícios nos levam a crer 

ser o corpo e da Tayná, será realizado o 
DNA do corpo para confirmação. Tendo 
em vista que havia uma corda no pesco-
ço da vítima, a DP Torres trabalha com a 
hipótese de ter ocorrido um suicídio.”

A Delegacia de Polícia Civil de Torres 
aguarda o trabalho do Instituto Geral de 
Perícias para a confirmação oficial, que 
não foi divulgada até o fechamento desta 
matéria (18h de quinta-feira).

Corpo é localizado com celular e documento de identidade 
de mulher desaparecida em Torres

Os dados da 54ª edição da Ope-
ração Golfinho revelam redução de 
acidentes na RS 389, Estrada do Mar, 
em comparação com a edição anterior. 
Em entrevista para o Correio do Povo, 
o coordenador da Operação Golfinho 
2023/2024 do Comando Rodoviário 
da Brigada Militar (CRBM), Major Silvio 
Erasmo Souza da Silva, atribui essa me-
lhoria ao aumento da fiscalização, com 
destaque para estratégias ostensivas 
de vigilância implementadas. 

A Operação Golfinho, realizada 
anualmente nos balneários de água 
salgada e doce do Estado durante o 
verão, contou nesta edição com a in-
tegração de cerca de 100 agentes ao 
efetivo operacional. Iniciada em 8 de 
dezembro e prevista até 8 de março, 
a operação visa garantir a segurança 

nas estradas durante a temporada de 
veraneio. O Major Silva, que também 
coordenou a Operação 2022/2023, 
ressalta que o comportamento dos 
motoristas tem sido influenciado pelo 
aumento da fiscalização. "Se a fiscaliza-
ção não for intensa, a tendência é um 
comportamento imprudente. Então, 
esse aumento de viaturas que a gente 
conseguiu colocar ao longo das rodo-
vias, faz com que as pessoas mudem o 
comportamento, elas mudam quando 
são fiscalizadas. Se diminuir a fiscali-
zação aumentam as imprudências", 
considera. 

O uso intensificado de radares 
contribuiu para a queda no índice de 
infrações por alta velocidade. Durante 
a Operação Golfinho em todo o litoral 
Norte, foram registradas 708 infrações 

por embriaguez ao volante, sendo 
que 381 dessas ocorrências foram na 
Estrada do Mar, nas proximidades de 
casas noturnas. Comparando os da-
dos das duas últimas operações até o 
dia 15 de fevereiro, na Operação Gol-
finho 2022/2023 foram registrados 
dois acidentes e quatro óbitos, e 60 
pessoas feridas em acidente de trân-
sito. Enquanto na Operação Golfinho 
2023/2024 foi registrado um acidente 
com vítima fatal, por atropelamento, 
e 44 pessoas feridas em acidente de 
trânsito, representando uma redução 
de 27%. 

Além disso, houve um aumento no 
número de veículos fiscalizados. Em 
2022/2023, 14.035 veículos, contra 
17.014 nesta edição, um aumento de 
21%. Os testes de etilômetros passa-

ram de 2.949, em 2022/2023, para 
3.595, em 2023/2024. Houve 12 pri-
sões por embriaguez ao volante, na 
edição anterior, e 15 nesta Operação, 
um aumento de 25%. Também foram 

efetuadas 26 prisões por drogas na 
Operação passada e 60 até o dia 15 de 
fevereiro deste ano.

Fonte: CP / Paula Maia
Foto: Maria Eduarda Fortes

Operação Golfinho registra redução nas infrações na Estrada do Mar

Mãe de uma menina de 08 anos e um menino de 06 anos, Tayná da Silva Rosa (foto) estava considerada desaparecida desde 02 de fevereiro

Desde 02 de fevereiro desaparecida
Tayná da Silva Rosa, de 27 anos, 

encontra-se desaparecida desde 
a manhã do último dia 2 de fe-
vereiro (sexta-feira) em Torres, 
no Litoral Norte. A última infor-

mação sobre seu paradeiro é das 
8h30min daquele dia, registrada 
por câmeras de segurança de um 
posto de combustíveis na Vila São 
João, quando Tayná saiu a pé de 

sua casa. 
Natural de Três Cachoeiras, 

também no Litoral, e mãe de dois 
filhos (uma menina de 08 anos e 
um menino de 06 anos).

Na sexta-feira passada (16), dia em 
que a Operação Verão Total 2023-2024 
completava 60 dias de atuação nas praias 
e balneários gaúchos, foi divulgadonovo 
balanço parcial da queda de indicadores 
criminais nas regiões atendidas. O vice-
-governador Gabriel Souza, coordenador 
do projeto, ao lado do secretário-adjunto 
da Segurança Pública, Mário Ikeda, apre-
sentou o levantamento de dois meses 
com os índices registrados pelas forças 
de segurança do Estado. O evento foi 

realizado na Praia do Cassino, em Rio 
Grande.

Em comparação ao mesmo período 
da operação do ano passado, o número 
de roubos a estabelecimentos comer-
ciais teve significativa redução, de 60%. 
Roubo a pedestres registrou queda de 
48%, e roubo de veículos teve diminui-
ção de 39%. Os Crimes Violentos Letais 
Intencionais (CVLI) caíram 38%. Por sua 
vez, o número de crimes de estelionato 
teve redução de 35%, enquanto os indi-

cadores de roubos a residência diminu-
íram 26%.

“Os indicadores refletem a efetivi-
dade da cooperação entre as forças de 
segurança nesta que é a nossa maior 
operação, além dos investimentos do 
governo do Estado em tecnologia e das 
ações em parceria com os demais órgãos 
que participaram das atividades”, desta-
cou Gabriel.

“O reforço operacional e as ações in-
tegradas foram decisivas para a redução 

dos crimes. Destaco 
também os mais de 
300 mil avisos pre-
ventivos e os 700 
salvamentos reali-
zados pelos guar-
da-vidas nas áreas 
cobertas pelos bom-
beiros”, detalhou 
Ikeda. (Com infor-
mações de Governo 
do Estado do RS)

Queda de indicadores criminais em regiões turísticas é 
destacada em balanço da Operação Verão Total

Na tarde desta quinta-feira 
(dia 15), uma ação conjunta en-
tre as Polícias Militar e Civil de 
Passo de Torres terminou com a 
prisão de um homem. Conforme 
o relato aos policiais, o criminoso 

teria assaltado um idoso, e fugi-
do em uma motocicleta. Policiais 
civis e militares, efetuaram bus-
cas em Passo de Torres, localiza-
ram, e abordaram o condutor da 
moto.

Segundo a polícia, o indivíduo 
é de alta periculosidade, acusado 
de homicídio, e tráfico de drogas, 
e estava residindo em Passo de 
Torres. Durante o roubo pratica-
do contra o idoso, o autor do cri-

me agrediu a vítima provocando 
ferimentos. Após a prisão, o as-
saltante foi conduzido a Central 
de Polícia em Araranguá, onde 
foi autuado pelo crime. (FONTE – 
Rádio Araranguá)

Polícia prende indivíduo de alta periculosidade que 
assaltou e agrediu idoso em Passo de Torres
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Confirmado recurso de R$1,8 milhão para pavimentação 
de trecho da Interpraias em Torres

O Partido União Brasil - diretório de Tor-
res - recebeu na semana passada a confir-
mação da conquista de recursos, através 
do mandato do deputado federal Busato, 
para serem aplicados em Torres. O Prefeito 
Carlos Souza e secretário de Planejamento 
Matheus Junges, visitaram gabinete do de-
putado, de onde anunciaram a conquista.

Segundo informa o presidente da agre-
miação local (e Secretário de Planejamento 
em Torres), Matheus Junges, são R$ 1,8 mi-
lhão que estão sendo disponibilizados para 
que seja feita a pavimentação da primeira 
etapa da via “Interpraias”, num trecho que 
inicia na Praia Paraíso, passa pela Praia Real 
e encerra nesta etapa na Praia Estrela do 
Mar.

Conforme ressaltou Busato, a verba esta-
rá vinculada a segunda etapa do Programa 
Pavimenta, coordenado pela Secretaria de 
Desenvolvimento Urbano e Metropolitano 
(Sedur) do governo gaúcho.

O percurso a ser asfaltado pela munici-
palidade torrense não é o que usualmente 
é utilizado para a locomoção entre as loca-
lidades. Será pavimentando o trecho que 
percorrerá a Rua Paraná, Rua Farias, Rua 
Minas Gerais, Rua Feliz e Rua Teutônia, vias 

registradas no mapa local.
“Além desta grande notícia para as praias 

do sul, o mesmo deputado Busato também 
anunciou a destinação de uma emenda de 
R$ 100 mil para a reforma do telhado do 
ginásio do Esporte Clube Boa União, no 
Campo Bonito”, comemora o mesmo presi-
dente do União Brasil de Torres, Secretário 
Matheus Junges.

A Avenida Interpraias é uma via de liga-
ção entre diferentes balneários do Litoral 

Norte, que nos 
últimos anos 
recebeu investi-
mento de inicia-
tivas originadas 
dentro do gover-
no estadual do 
RS, como o pro-
jeto Pavimenta 
(em pauta neste 
caso). Segmento 
de Arroio do Sal 
da Interpraias 
foi recentemen-
te pavimentado 
com aporte des-
te programa.

Vereador Moisés Trisch assume presidência 
do Partido dos Trabalhadores de Torres

Dia 20 de fevereiro (terça), o 
Diretório Municipal do Partido dos 
Trabalhadores – PT de Torres, re-
alizou reunião extraordinária que 
contou com a presença de vários 
filiados. A reunião teve como uma 
das pautas principais a recompo-
sição do diretório, em virtude do 
falecimento do atual Presidente 
Ivam Brocca.  Por sugestão da Exe-
cutiva municipal foi indicado, por 
condução natural, o nome do Ve-
reador Moisés Trisch (que era vice-
-presidente) e de Marli Aparecida 

de Souza (que era a secretaria de 
movimentos sociais), os quais assu-
mem respectivamente a Presidên-
cia e Vice-presidência. Já Emerson 
Guimarães foi conduzido a secretá-
rio dos movimentos sociais. A nova 
composição foi aclamada por todos 
os presentes.

A reestruturação do diretório de 
acordo com o Estatuto do Partido 
diante de vacância só pode ocorrer 
com os membros do atual diretó-
rio, até que ocorra o próximo PED 
(processo eleitoral interno) em data 

estabelecida por resolução do Dire-
tório Nacional do partido. 

Durante o encontro os presen-
tes definiram por comemorar os 44 
anos do Partido dos Trabalhadores, 
fundado em 10 de fevereiro de 
1980, a festa acontecerá no dia 16 
de março, com um jantar no Salão 
Comunitário Nª Sr.ª das Dores do 
Bairro Stan, em breve os convites 
estarão à venda. A atual conjuntura 
política do município e as estraté-
gicas políticas para 2024 também 
foram discutidas.   

Hospital Nossa Senhora dos

NAVEGANTES

Ser referência em Saúde por sete 
décadas é uma conquista que 
merece nossa celebração! Com 
muita alegria e reconhecimento 
ao esforço de seus colaboradores, 
profissionais de saúde, gestores, 
instituições e comunidade de 

Torres e região, parabenizamos 
o Hospital Nossa Senhora dos 
Navegantes, pelos seus 70 anos 
de serviços prestados em Saúde. 

O IBSAÚDE deseja que os 
próximos anos sejam de muita 
paz, prosperidade e novas 
conquistas em prol de um 
atendimento de excelência em 
Saúde com acolhimento, 
humanização, integralidade, 
equidade e acesso universal 
para todas as pessoas.

A reunião do PT de Torres, realizada terça (20), teve como uma das pautas principais 
a recomposição do diretório, em virtude do recente falecimento do então 

Presidente municipal do partido, Ivam Brocca.

Prefeito Carlos (e) e secretário Matheus Junges (d), visitaram gabinete do deputado Busato (c), de onde anunciaram a conquista

Trecho destacado na imagem será a parte efetivamente pavimentada na Av. Interpraias
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A Prefeitura de Torres, 
por meio da Secretaria de 
Saúde, divulga, o relatório 
de transparência com o 
quantitativo de consultas 
realizadas no Pronto Aten-
dimento – PA de Torres. O 
relatório publicado na últi-
ma segunda-feira, 19 de fe-
vereiro, é referente ao perí-
odo de 12 a 18 de fevereiro. 
O total de atendimentos foi 
de 1.827.

Na última semana foram 
registrados 12 atendimen-
tos de caso grave, classifi-
cação vermelha, com risco 
eminente de morte. Já para 
casos classificados com ris-
co amarelo foram 328. No 
mesmo período, com clas-
sificação em verde, 1342 e 
em azul foram 145. Junto a 

esta matéria, a tabela com-
pleta com o relatório de 
atendimento semanal do 
PA de Torres.

Classificação por cores
Os pacientes na chegada 

ao Pronto Atendimento são 
classificados em um dos 
quatro níveis de risco, após 
avaliação com profissional 
da Enfermagem, através de 
um protocolo institucional.

Vermelho para pacien-
tes com casos graves, que 
necessitam de atendimen-
to imediato e apresentam 
risco de morte, são casos 
urgentes. Estes, pacientes 
deveriam ser atendidos 
preferencialmente no hos-
pital;

Amarelo, para casos de 

pacientes que necessitam 
de atendimento rápido, 
consideradas emergências, 
atendidos após as urgên-
cias e antes dos pacientes 
verdes.

Verde são pacientes me-
nos graves, mas que exige 
atendimento médico;

Azul para os casos de 
menor complexidade, quei-
xas crônicas, atendimento 
menos prioritário. Estes pa-
cientes deveriam ser aten-
didos preferencialmente 
nos ESF’s (postos de saúde 
dos bairros).

Horários dos ESF’s
A Secretaria de Saúde 

de Torres reforça os horá-
rios de atendimento aos 

cidadãos. O Pronto Aten-
dimento é 24 horas, mas 
os ESF (Estratégia Saúde 
da Família)  tem horários 
variados.

Os ESFs de Torres fun-
cionam no seguinte horá-
rio: pela manhã, das 8h às 
12h e na parte da tarde, 
das 13h às 17h. O Posto 
Central tem expediente 
diferenciado, atende das 
7h às 17h, sem fechar ao 
meio-dia. Nas sextas-fei-
ras, todas as unidades 
de saúde fecham às 15h, 
para reunião das equipes. 
Em consequência, os ES-
F´s com maior número de 
usuários não fecham ao 
meio-dia, caso dos Postos 
do Curtume, São Brás, São 
Francisco e São Jorge.

GERAL

Confira o relatório de atendimento semanal do Pronto 
Atendimento de Torres de 08 a 18 de fevereiro

Anunciado o índice de reposição salarial dos servidores municipais de Torres
A Prefeitura, por meio da 

Secretaria de Administração e 
Atendimento ao Cidadão, anun-
ciou na manhã desta quinta-fei-
ra, 15 de fevereiro, que o índice 
de reposição salarial dos servi-
dores municipais será de 4,51%. 
O índice foi determinado após 

reuniões realizadas entre o pre-
feito Carlos Souza e os secretá-
rios municipais da Administra-
ção, Maik Schardosim Scheffer e 
da Fazenda, Maria Clarice Brove-
dan.

Foram realizadas várias aná-
lises visando medir o impacto 

financeiro que a reposição aos 
servidores causará no orçamen-
to do município. E agora será 
encaminhado para o legislativo 
para apreciação dos vereadores. 
“Sendo observada a capacidade 
máxima do município, a Prefeitu-
ra pode conceder com responsa-

bilidade, aumento de 4,51% no 
salário, maior índice, o do IPCA. 
O vale-refeição terá um reajuste 
de 10%, benefício concedido ao 
servidor assim que a normativa 
for publicada. A data base da re-
visão geral anual é fevereiro em 
folha complementar”, destaca a 

Secretaria de Administração de 
Torres.

Ainda conforme a Secretaria 
de Administração, a gestão muni-
cipal fez o possível para atender 
as reivindicações dos servidores 
dentro da realidade econômica e 
da responsabilidade fiscal.

A 7ª  Operação Verão do 
Corpo de Bombeiros Militar 
do RS, que teve início no dia 
16 de dezembro de 2023, 
até este domingo, 18 de 
fevereiro, acumula 798  sal-
vamentos por guarda-vidas, 
sendo a maioria deles no li-
toral Norte (694). As cidades 
com maior quantidade de 
salvamentos são Capão da 
Canoa e Torres. No mesmo 
período na Operação Verão 
passada foram 556 salva-
mentos no RS, segundo es-
tatística do CBMRS. 

No período deste vera-
neio, houve o encontro de 
909 pessoas desaparecidas, 
sendo 848 no litoral Norte, 
31 no litoral Sul e 30 em 
águas internas. 

Foram realizadas 335.815 
ações de prevenção, sen-
do 250.562 no litoral Nor-
te, 37.358 no litoral Sul e 
47.894 em águas internas, 
também foram registradas 

79.704 lesões por água-viva, 
sendo 69.202 no litoral Nor-
te e 10.502 no litoral Sul.

Ao todo, no litoral Norte 
foram contabilizados cinco 
óbitos por afogamentos - 
mas nenhum desses casos 
ocorreu em áreas guarneci-
das com guaritas de guarda-
-vidas.

Confira a quantidade 
de salvamentos
Litoral Norte- 694
Litoral Sul- 27
Águas internas- 77

Total- 798

Salvamentos por área 
no litoral Norte
Torres- 89  
Arroio do Sal- 45
Capão Novo-25
Capão da Canoa- 174
Xangri-Lá- 37
Imbé Norte- 41
Imbé Sul- 51
Tramandaí- 51
Nova Tramandaí- 47
Cidreira- 52
Balneário Pinhal- 31
Balneário Quintão- 51

OPERAÇÃO VERÃO: 
Guarda Vidas já realizaram quase 700 salvamentos 

no Litoral Norte gaúcho até domingo (18) No domingo, 25 de feverei-
ro, ocorrem as finais do Cam-
peonato Praiano de Beach 
Soccer de Torres 2024, onde 
serão definidos os grandes 
campeões. Mais de 300 atle-
tas participaram do Praiano: 
Na categoria Livre estão en-
volvidos 130 atletas, na Mas-
ter 35+, 80 atletas, na Coroa 
50+, 55 atletas e na categoria 
Feminino, 55 atletas. O evento 
é uma realização da Prefeitura 
de Torres, através da Secreta-
ria Municipal de Cultura e do 
Esporte, com apoio da Liga de 
Futebol Torrense – LIFT. 

A seguir os resultados da 4ª 
Rodada do Praiano que acon-
teceu nesse último domingo 
(18 de fevereiro). Foi uma ro-
dada muito disputada, onde se 
definiram os classificados para 
as finais. Na semifinal da cate-
goria Livre, Os Parças venceu 
o Guarita por 4 x 3, enquanto 
o Atlético Torres passou pelo 
Adescom pelo placar de 4 x 1. 
Já entre os Master 35+, Rola e 
Toca fez 5 x 2 no São Brás e o 
Guarita venceu o Adescom por 
5 x 4, ambos se garantindo na 

final. Na categoria Feminino, 
um jogo disputado entre Alca 
Soccer e Panteras terminou 
empatado em 4 x 4, com vi-
tória nos pênaltis do Alca por 
2 x 0. E entre os Coroas 50+, 
vitória do Velha Guarda sobre 
o Adescom por 2 x 1.

Assim, estão definidos os 
finalistas. Estarão disputando 
o título máximo do Praiano, 
neste domingo (25), na Arena 

da Praia Grande, os seguintes 
classificados nas quatro cate-
gorias:

18h LIVRE - Os Parças X 
Atlético Torres

18h50 MASTER 35+ - Rola e 
Toca X Guarita

19h40 COROA 50 + - Unidos 
X Velha Guarda/São João

20h30 FEMININO - Batom e 
Futebol X Alca Soccer

Finais do Praiano de Beach Soccer Torres 
2024 ocorrem neste domingo (25)
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Assistência Social promove capacitação para integrantes 
do Programa Frente de Trabalho

FONTE – Prefeitura de Torres
________________________

A Secretaria Municipal de Assistên-
cia Social e Direitos Humanos promo-
veu uma reunião com os participantes 
do Programa Frente de Trabalho, na 
sede da Secretaria Municipal de Obras 
e Serviços Públicos, na tarde dessa úl-
tima quarta-feira (21 de fevereiro). A 
reunião teve como objetivo cumprir 
o que diz a Lei nº 3959, de 2005 que 
dispõe para o ‘Programa Frente de 
Trabalho: Cidadania e Qualificação’, 
oportunizando momento com pales-
tras para ações preventivas de Saúde.

Segundo a secretária da Pasta, Hel-
via Sanae Mano, o programa ganhará 

mais momentos como este, visando 
a promoção de saúde, capacitação e 
informação, resgatando e valorizando 
os integrantes do Programa em Tor-
res. O intuito principal é oferecer qua-
lificações capacitando-os e tornando-
-os apto para o ingresso no mercado 
de trabalho.

Estiveram na reunião a secretária 
de Assistência Social e Direitos Huma-
nos, o secretário de Obras e Serviços 
Públicos, Mauro Dias, que destacaram 
atuação da equipe do Programa, que 
contribui para o desenvolvimento do 
município. A reunião contou também 
com a presença da Diretora da Aten-
ção Básica, Josiane Moraes de Matos, 
que explanou sobre os serviços dispo-

níveis pela Secretaria de Saúde opor-
tunizando a promoção da saúde para 
o público e a servidora do CRAS, Edna 
Marluzia de Sá que orientou sobre as 
oficinas ofertadas pelo CRM para o 
público feminino.

O Programa tem como objetivo 
prestar assistência à população em si-
tuação de vulnerabilidade social, pro-
porcionando a qualificação do usuá-
rio. Atualmente os participantes do 
Programa estão inseridos na limpeza 
urbana através da Secretaria de Obras 
e Serviços Públicos. Para mais infor-
mações, o interessado deve procurar 
o Centro de Referência de Assistência 
Social – CRAS (na Rua Pedro Cincinato 
Borges, 343).

Até domingo (25), mais uma edição da 
Feira de Verão ocorre na Prainha

TORRES - Nesta quinta-feira, 22 de 
fevereiro, começou mais uma edição 
da Feira de Verão, na Praça Borges de 
Medeiros, na Prainha. A Feira aconte-
ce até domingo (25), das 16h às 22h, 
com a participação de cerca de 35 
expositores.

Itens variados com divulgação de 
Balonismo, camisetas, bolsas, ma-

deira, sabonetes, chaveiros, quadros, 
cosméticos artesanais, velas terapêu-
ticas, macramê, crochê, tricô. artesa-
nato em feltro, muitos balões colori-
dos, produtos da agricultura familiar 
e outros são encontrados na Feira. 
Os itens dos produtores rurais serão 
oferecidos de sexta a domingo. Vão 
ser comercializados pães, bolachas, 

geleias, temperos e muito mais.
A Feira tem o objetivo de fomen-

tar a produção local, valorizando a 
identidade turística do município, 
A realização é da Prefeitura, através 
da Secretaria do Trabalho, Indústria 
e Comércio, em parceria com a Se-
cretaria de Desenvolvimento Rural e 
Pesca.

Torres e o Litoral Norte seguem com 
todos os pontos próprios para banho

Neste sexta (16), a Fundação Esta-
dual de Proteção Ambiental (Fepam) 
divulgou seu décimo boletim do pro-
jeto Balneabilidade da temporada 
2023/2024. Dos 91 pontos analisados 
no Rio Grande do Sul, 81 estão pró-
prios para banho e 10 apresentam 

condição imprópria. 
Torres e o Litoral Norte seguem 

com todos os pontos próprios para 
banho.

Pontos impróprios para banho 
no RS:

Barra do Ribeiro – Praia Recanto 
das Mulatas – Lago Guaíba

Candelária – Balneário Carlos Lar-
ger – Rio Pardo

Dom Pedrito – Praia Passo Real – 
Rio Santa Maria

Pelotas – Valverde – Trapiche
Pelotas – Valverde – Av. Sen. Joa-

quim A. de Assunção
Pelotas – Santo Antônio – Rua 

Bagé
Pelotas – Santo Antônio – Av. Rio 

Grande do Sul
Pelotas – Santo Antônio – Restau-

rante
Restinga Seca – Balneário das Tu-

nas – Rio Vacacaí
Tapes – Balneário Rebelo

Praia Grande, em Torres, no último domingo (18)

Torneio municipal de 
Beach Tennis acontece 
em Arroio do Sal no 

domingo (25)
No próximo domingo, 

25 de fevereiro, aconte-
cerá em Arroio do Sal o 
1º torneio municipal de 
Beach Tennis. O evento 
acontecerá a partir das 
8h no quiosque do Tu-
rismo (Praia Central de 
Arroio do Sal). As inscri-
ções são gratuitas e po-

dem ser feitas pelo te-
lefone 51 9 9902 2159, 
com Moisés Araújo.

As categorias do tor-
neio são masculina, 
feminina e mista. Não 
perca essa oportunida-
de de se divertir e pra-
ticar um esporte saudá-
vel na praia. 
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Ação entre bombeiros e guias locais resgata dois 
homens perdidos na Serra da Tajuvas

Dois aventureiros enfrentaram 
momentos de tensão no último 
sábado (18) após se perderem na 

Serra da Tajuvas, Morrinhos do Sul, 
enquanto acampavam no cânion. O 
domingo (19) amanheceu envolto 

em densa neblina, 
deixando-os deso-
rientados quanto ao 
caminho de retor-
no. Após horas de 
incerteza, consegui-
ram sinal de telefo-
ne e prontamente 
acionaram o servi-
ço de emergência, 
ligando para o 193 
em busca de ajuda.

O Corpo de Bom-
beiros de Torres foi 
mobilizado para a 
ocorrência - porém, 
devido ao desa-

fiador relevo do local e às adversas 
condições climáticas, a localização 
se mostrou uma tarefa árdua. Com a 
chegada da noite, os bombeiros so-
licitaram apoio adicional, contando 
com a colaboração decisiva da dupla 
de guias locais. Experientes Josiel 
Justo e André Behenck foram cha-
mados para auxiliar nas buscas. 

Segundo relatou a reportagem 
da Rádio Megasul FM, às 21h, ini-
ciaram a subida pela trilha da Serra 
da Tajuvas, acompanhados pelos 
bombeiros. Após horas de esforço 
conjunto, as vítimas foram locali-
zadas às 00:30, na borda da serra, 
encharcadas e apresentando sinais 
de hipotermia. Os socorristas presta-
ram os primeiros socorros imediata-
mente, garantindo a estabilidade das 

vítimas. Contudo, diante da 
chuva persistente, do vento 
gélido e da baixa visibilidade, 
foi necessário agir com celeri-
dade para garantir a seguran-
ça de todos.

Após o resgate bem-suce-
dido, as vítimas, provenientes 
de Montenegro e sem fami-
liaridade com a região, foram 
alimentadas e encaminhadas 
para um local seguro. O epi-
sódio serve como alerta para 
os riscos envolvidos em aven-
turas em ambientes naturais 
desconhecidos e reforça a 
importância de se preparar 
adequadamente para tais ex-
pedições. (FONTE – Rádio 
Megasul FM)

REGIÃO

Trabalho de recuperação da 
infraestrutura realizado em bairros e 

balneários de Passo de Torres
O trabalho de manu-

tenção da infraestrutura 
de Passo de Torres segue 
regularmente duran-
te o verão. A Prefeitura 
destaca que tem dado 
atenção especialmente 
aos balneários e aces-
sos às praias. Na semana 

passada, a Secretaria de 
Obras realizou patrola-
gem e colocação de ma-
terial em diversas ruas 
dos balneários Xangrilá 
dos Mares, Praia Ribei-
ro, Rosa do Mar, Praia 
Caravelle, Rota do Sol, 
Bellatorres, Praia Azul e 

Sumaré II.
“Ainda em fevereiro 

foi realizada patrolagem 
e recuperação de vias 
como a Estrada Geral e 
localidades como Curra-
linhos, Paraíso e Costa 
do Rio. Também foi feita 
drenagem e encanamen-

to em pontos críticos, 
limpeza de valos para es-
coamento das águas da 
chuva nas praias, além 
da recuperação do calça-
mento na beira mar em 
Bellatorres”, ressalta a 
comunicação da Prefei-
tura do Passo.

fundamental contra a extrema direita. 
Para o jornal, há um padrão que se re-
pete nos países analisados: as mulheres 
votam menos que os homens em parti-
dos e candidatos de extrema direita. 

Engana-se, porém, quem acredite que 
a inclinação à esquerda das mulheres 
tenha um caráter de compromisso ide-
ológico com o socialismo, muito menos 
com uma Revolução para a tomada do 
poder pela esquerda. Elas, aliás, em ge-
ral odeiam a violência. Os fatores de in-
clinação das mulheres à esquerda têm 
a ver com a identificação delas com as 
Políticas Públicas voltadas à defesa da 
própria mulher, da família e das crianças 
defendidas por políticos mais à esquer-
da. Haveria uma afinidade afetiva com 
estas Políticas e que seria fortalecida 
pela maior propensão das mulheres ao 
encaminhamento dos conflitos pela to-
lerância e negociação. Dados demons-
tram, por exemplo, que são os homens 
os mais agressivos nas Redes no tocante 
a questões políticas. Basta ver, também, 
as estatísticas das ocorrências violentas 
e lá estão em franca maioria os bravos 
“machões”, sempre prontos a defender 
pela força suas convicções, interesses ou 
o que consideram “sua honra”. Uns bas-

baques...
De outra parte, com a tendência mun-

dial dos conservadores se voltarem cres-
centemente  ao extremismo de direita, 
à la Trump, Bolsonaro e Milei, enquan-
to a esquerda tende para ampliação 
de frentes democráticas de conciliação 
nacional, as mulheres se afastam da di-
reita e se inclinam, sempre depois de 
grande avaliação das propostas,  à es-
querda. Não votaram, por exemplo em 
Lula nas primeiras eleições, quando ele 
perdeu, mas teriam votado no “Lulinha 
Paz e Amor” em 2002. Não votaram em 
Dilma em 2010, preferindo Serra que, 
aparentemente, se oferecia como mais 
conciliador e bom gestor do sistema de 
saúde no país, mas a preferiam em 2014, 
diante da agressividade de Aécio Neves”. 

Labareda sugere, inclusive que se as-
socie à análise sociológica da Política  
elementos da biologia e da neurociência 
que colocam em disputa o masculino e 
o feminino, testosterona versus citocina, 
com vantagens ao processo civilizatório 
desta última. Por fim, mas não menos 
importante, o número de eleitoras no 
Brasil é seis milhões maior que o de elei-
tores, conferindo às mulheres um papel 
decisivo na quebra da polaridade Lula x 
Bolsonaro”.

A afirmação acima – AS MULHERES SÃO 
DE ESQUERDA; OS HOMENS DE DIREI-
TA -  não é minha. Não teria elementos 
para afirmar isso. É do Cientista Politico 
pernambucano Antonio Labareda, um 
dos principais analistas dos processos 
eleitorais no pais. Fernando R.Borlado 
também sugeriu em artigo na Gazeta do 
Povo esta tese. E o Portal Terra, há dias 
também publicou matéria mostrando 
que os jovens defendem plataformas 
conservadoras enquanto as meninas são 
mais progressistas. 

Labareda já vinha sustentando esta 
ideia desde 2019 mas agora a registrou 
no seu livro “De Bolsonaro a Lula III” 
e ontem foi o convidado especial de 
William Waack na CNN Brasil no “Do-
mingo Especial.

Abaixo, o texto compartilhado por La-

bareda em suas redes sociais, a partir de 
matéria “A mulher impede o avanço da 
extrema direita no mundo”, publicado 
pelo El País, que contém um gráfico de-
monstrando a menor intenção de votos 
para a extrema direita entre as mulheres 
em diversos países da Europa e América 
Latina

Estudo do El País (Espanha), dá mais um 
indício para artigo que escrevi em julho 
de 2020 - “Mulheres são de esquerda e 
homens são de direita” (Texto que fará 
parte do meu novo livro “De Bolsonaro 
a Lula III, Pesquisas, eleição, democra-
cia e governabilidade”, com lançamento 
previsto para novembro). A análise do El 
País, comparou as 12 últimas eleições ao 
redor do mundo e constatou: o sufrágio 
feminino emergiu como uma barreira 

OPINIÃO:  “As mulheres são de
esquerda; os homens de direita”

Economista, Professor  da Universidade de Brasilia, signatário da Carta de 
Lisboa e fundador do PDT, partido pelo qual disputou os Governos de Goiás 
(1982) e Distrito Federal (1994) e email: paulotimm@gmail.com

Paulo Timm

Guias que ajudaram no resgate, em 
apoio ao CBM RS
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ESPORTES

Aberto do São Domingos Golf Club realizado com sucesso em Torres

 A golfista Cristiane Schmitz 
-   do Santa Cruz Country Club;  
e Octavio Villar - do Clube Cam-
pestre de Pelotas, são os cam-
peões do 27º Aberto do São 
Domingos Torres Golf Club. A 
competição realizada nos dias 
17 e 18 de fevereiro no São Do-
mingos Torres Golf Club (na Es-
trada da Salinas, em Torres/RS) 

teve apoio da Construtora R Di-
mer e do Hotel De Rose.

 Conforme informa a federa-
ção gaúcha da modalidade, Cris-
tiane liderou de ponta a ponta e 
venceu com parciais de 80/86, 
totalizando 166 tacadas, somen-
te uma de diferença em relação 
a segunda colocada, Marinês 
Pontes (também jogadora do 

Santa Cruz Country Club), que 
jogou 83/84 total de 167 taca-
das.

No masculino, Octavio Villar 
ganhou de virada com 140 taca-
das, (72/68), também somente 
uma de diferença do vice-cam-
peão, Uelinton Berni (do Rosário 
Golf Club), que jogou 141 taca-
das, parciais de 71/70.

Vencedores e participantes vieram de outras cidades disputar o torneio em Torres, que  somou dezenas de participantes

Cristiane conquistou o Feminino e Vilar o Masculino da principal 
categoria do torneio (sem handicap)

Boa organização e movimento local
Na última sessão da Câmara, 

realizada na segunda-feira (19) 
o vereador Fábio da Rosa ( que 
também é golfista) salientou o 
seguinte: “o torneio aberto foi 

um sucesso, com várias dezenas 
de jogadores que participaram 
com suas famílias do evento, 
movimentando mais esta alter-
nativa   de desporto na cidade”. 

A Federação Gaúcha de Gol-
fe agradeceu a organização lo-
cal do torneio, elogiando muito 
também o estado do campo, 
considerado muito bom. 
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 ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL Câmara Municipal de Torres
BOLETIM INFORMATIVO 

DA CÂMARA MUNICIPAL DE TORRES                                                                                                                                           
                                                                           

Sob a presidência do Ver. Rafael da Silveira Elias (PSDB), 
vice-presidência do Ver. Rogério Evaldt Jacob (PP), secreta-
ria dos vereadores Cláudio da Silva de Freitas (PSB) e Dilson 
Mauro Jardim Boaventura (MDB), a Câmara Municipal de 
Vereadores realizou sua 3a Sessão Plenária Ordinária, do 
4o Período Legislativo, da 18ª Legislatura, às 16h, no dia 
19 de fevereiro de 2024. Presentes ainda, Vera. Carla Ro-
drigues Daitx (PP), Ver. Fábio da Rosa (PP), Ver. Igor dos 
Santos Beretta (MDB), Ver. Jacó Miguel Zeferino (PSD), 
Ver. Luciano Raupp (PSDB), Ver. Moisés Trisch (PT), Ver. 
Vilmar dos Santos Rocha (União Brasil) e Ver. Silvano Gesiel 
Carvalho Borja (PDT).

CORRESPONDÊNCIAS RECEBIDAS
Ofício nº 38, de 29 de fevereiro de 2024, solicitando audiên-
cia pública no dia 27/02/2024, às 14h, para apresentação das 
Metas Anuais (3º Quadrimestre/2023) que será apresentada 
pela Secretaria da Fazenda.
Ofício nº 52, de 14 de fevereiro de 2024, encaminhando res-
posta ao Pedido de Informações nº 331/2023, do Ver. Igor 
Beretta.
Ofício nº 53, de 14 de fevereiro de 2024, devolvendo o Pedi-
do de Informações nº 27/2024, do Ver. Igor Beretta.
Termo de Convênio – Processo Administrativo nº 165/2024, 
celebrado entre o Município de Torres e o Município de Ca-
pão da Canoa, referente a permuta de servidores.
Convênio nº 05/2023, celebrado entre o Município de Torres 
e o Município de Cachoeirinha, referente a cedência de ser-
vidores.

PROPOSIÇÕES NORMATIVAS

PROJETOS – 1ª SESSÃO
Projeto de Lei nº 02/2024, do Poder Executivo, que concede 
revisão geral anual – art. 37, inciso X, da Constituição Fede-
ral – aos vencimentos dos servidores do Poder Executivo, aos 
proventos e às pensões dos aposentados e pensionistas, aos 
servidores do Poder Legislativo, aos Secretários Municipais 
e aos ocupantes de cargos eletivos de Prefeito, Vice-Prefeito 
e Vereadores, e dá outras providências.
Projeto de Lei nº 03/2024, do Poder Executivo, que altera 
a Lei nº 5.391, de 18 de dezembro de 2023, que autoriza o 
Poder Executivo a contratar operação de crédito com a CAI-
XA ECONÔMICA FEDERAL – CAIXA, com Garantia da 
União, e dá outras providências.
Projeto de Lei nº 04/2024, do Poder Executivo, que concede 
reajuste no benefício do auxílio-alimentação dos servidores 
públicos municipais do Poder Executivo.

PROJETOS – 2ª SESSÃO
Proposta de Emenda à Lei Orgânica nº 01/2024, dos verea-
dores Rafael Silveira, Dilson Mauro Jardim Boaventura, Sil-
vano Gesiel Carvalho Borja, Gibraltar Pedro Cipriano Vidal, 
Igor Beretta, Luciano Raupp, Moisés Trisch, Carla Rodrigues 
Daitx, Rogério Evaldt Jacob, Vilmar dos Santos Rocha, Fábio 
da Rosa, Cláudio da Silva de Freitas e Jacó Miguel Zeferino, 
que acrescenta o art. 142-A e o art.142-B na Lei Orgânica do 
Município de Torres e dá outras providências.

PROPOSIÇÕES NÃO NORMATIVAS

REQUERIMENTOS
Nº 55/2024, dos vereadores Cláudio da Silva de Freitas, Moi-
sés Trisch, Luciano Raupp, Silvano Gesiel Carvalho Borja 
e Fábio da Rosa, que requer autorização para os assessores 
parlamentares participarem do Curso de Assessoria Legisla-
tiva e Vereança Avançada 2024: Vedações Eleitorais, Nova 

Lei de Licitações, Mídias Sociais, Transparência, Impacto da 
LGPD nos Municípios e Consequências do Descumprimento 
das Regras para os Gestores, nos dias 21 a 23 de fevereiro de 
2024, em Porto Alegre/RS.
Nº 56/2024, do Ver. Igor Beretta, que requer o encaminha-
mento de Moção de Congratulação ao time Sporte Club Inter-
nacional, pela conquista do bicampeonato Gaúcho de Beach 
Soccer, nos dias 03 e 04 de fevereiro de 2024, em Torres/RS.
Nº 57/2024, do Ver. Igor Beretta, que requer o encaminha-
mento de Moção de Congratulação para Federação Gaúcha 
de Beach Soccer, pela realização do Campeonato Gaúcho 
de Beach Soccer, realizado nos dias 03 e 04 de fevereiro de 
2024, em Torres/RS.
Nº 58/2024, do Ver. Igor Beretta, que requer o encaminha-
mento de Moção de Congratulações para a ATP, pela reali-
zação do 1º Torneio Verão ATP de Vôlei, que aconteceu nas 
areias da Praia Grande em Torres/RS.
Nº 59/2024, do Ver. Igor Beretta, que requer o encaminha-
mento de Moção de Congratulação ao Diretor de Desenvolvi-
mento Urbano da Secretaria do Meio Ambiente, Jean Martins 
de Lima, por sua dedicação na elaboração do Plano Diretor 
vigente.
Nº 60/2024, da Mesa Diretora, que requer autorização para 
a Assessora Jurídica e o Diretor desta Casa Legislativa par-
ticipar de curso “Oficina Prática Avançada para nova Lei de 
Licitações (Lei nº 14.133/2021): Alterações, Procedimentos 
Iniciais, Aspectos Práticos, Certificação de Agente de Contra-
tação/Pregoeiro e Regulamentação”, nos dias 21, 22 e 23 de 
fevereiro de 2024, em Porto Alegre/RS.
Nº 61/2024, dos vereadores Silvano Gesiel Carvalho Borja, 
Rafael Silveira, Dilson Mauro Jardim Boaventura e Rogério 
Evaldt Jacob, que requer autorização para participar de curso 
“Treinamento Avançado para Nova Lei de Licitações (Lei nº 
14.133/2021): Alterações, Procedimentos Iniciais, Aspectos 
Práticos, Certificação de Agentes de Contratação e Regula-
mentação”, nos dias 12, 13, 14 e 15 de março de 2024, em 
Porto Alegre/RS.
Nº 62/2024, do Ver. Moisés Trisch, que requer o encaminha-
mento de Moção de Apoio para instalação de CPI da CEEE 
Equatorial.
Nº 63/2024, do Ver. Fábio da Rosa, que requer autorização 
para participar do curso Gestão, Fiscalização, Desenvolvi-
mento Profissional e Políticas Públicas, entre os dias 12 a 15 
de março de 2024, em Porto Alegre/RS.

INDICAÇÕES

Nº 58/2024, do Ver. Gibraltar Pedro Cipriano Vidal, que indi-
ca à Bancada Federal Gaúcha que envie projeto de lei em que 
todos usuários de plano de saúde privado também possam ser 
contemplados, se necessário, pelos benefícios do SUS.
Nº 59/2024, do Ver. Gibraltar Pedro Cipriano Vidal, que in-
dica ao Capitão Tenente Erick de Freitas Limp de Almeida – 
Marinha do Brasil – Tramandaí/RS que forneça informações 
sobre atividades náuticas.
Nº 60/2024, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que indica 
ao Poder Executivo a reperfilagem asfáltica na rua Candida 
da Silva, localizada entre a Av. do Riacho com a rua Ernesto 
José, no trecho de 100 metros nesta Cidade.
Nº 61/2024, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que indica 
ao Poder Executivo que seja realizado estudo de viabilidade 
quanto a pavimentação asfáltica da Estrada do Jacaré, bairro 
Jacaré, trecho de aproximadamente 1000 metros, iniciando 
no Viaduto da BR 101.
Nº 62/2024, do Ver. Luciano Raupp, que indica ao Poder 
Executivo que seja efetuada a colocação de uma pracinha no 
bairro São Brás.
Nº 63/2024, do Ver. Luciano Raupp, que indica ao Poder Exe-
cutivo a compra de vagas em Escolas Particulares de Educa-

ção Infantil.

PEDIDOS DE INFORMAÇÕES
Nº 42/2024, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que solicita ao 
Poder Executivo informações sobre a destinação de recursos 
para obras de infraestrutura com recurso certo e líquido dis-
ponibilizado para a execução de pavimentação de ruas.
Nº 43/2024, do Ver. Moisés Trisch, que solicita ao Poder 
Executivo informações sobre os atrasos nos pagamentos e 
recolhimento do FGTS dos funcionários da Empresa Du Zé 
Serviços de Limpeza Urbana Ltda.
Nº 44/2024, do Ver. Rogério Evaldt Jacob, que solicita ao 
Poder Executivo informações quanto à certidão de denomina-
ção da via pública, popularmente conhecida por Estrada Vista 
Alegre, Vila São João, nesta Cidade.
Nº 45/2024, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que so-
licita ao Poder Executivo informações quanto ao impacto fi-
nanceiro se a alíquota da taxa lixo de box e garagens fossem 
suprimidas do código tributário.

PEDIDOS DE PROVIDÊNCIAS
Nº 95/2024, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que reite-
ra o Pedido de Providências nº 533/2023, que solicita provi-
dências quanto ao reparo de buraco na rua São Marcos, bairro 
São Francisco, nesta Cidade.
Nº 96/2024, do Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura, que 
solicita ao Poder Executivo providências quanto a limpeza e 
a desobstrução da boca de lobo, localizado na rua Fernando 
Machado, esquina com a rua Leopoldino João da Rosa.
Nº 97/2024, do Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura, que 
solicita ao Poder Executivo providências quanto à água para-
da e empossada no acesso entre a Av. Beira Mar, no final da 
Av. Flores da Cunha e a orla da Praia Itapeva.
Nº 98/2024, do Ver. Rogério Evaldt Jacob, que solicita ao 
Poder Executivo providências quanto à colocação de base 
graduada da rua Richard Strauss e na rua São Jorge, na Praia 
Tupinambá, nesta Cidade.
Nº 99/2024, do Ver. Rogério Evaldt Jacob, que solicita ao Po-
der Executivo providências quanto à colocação de luminárias 
completas na marginal da BR 101 em frente aos logradouros 
nº 9172 e nº 9270, em São Brás, neste Munícipio.
Nº 100/2024, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que solicita ao 
Poder Executivo providências para a limpeza das calhas e 
bueiros da rua Caxias do Sul, em toda a sua extensão.
Nº 101/2024, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que solicita ao 
Poder Executivo providências para limpar ruas e desentupir 
bueiros e valos na praia Recreio, neste município.
Nº 102/2024, do Ver. Moisés Trisch, que solicita ao Poder 
Executivo providências quanto ao lixo acumulado na rua Ma-
noel Tomáz da Rosa.
Nº 103/2024, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que so-
licita ao Poder Executivo providências quanto à notificação 
do proprietário da construção situado na rua Dunas, esquina 
com a rua do Parque, bairro São Francisco, para que retire os 
entulhos que foi colocado na calçada.
Nº 104/2024, do Ver. Luciano Raupp, que solicita ao Poder 
Executivo providências para que seja efetuado o corte de gra-
ma no bairro São Brás.
Nº 105/2024, do Ver. Luciano Raupp, que solicita ao Poder 
Executivo providências quanto ao reparo de buraco da rua 
Tiradentes.
Nº 106/2024, do Ver. Luciano Raupp, que solicita ao Poder 
Executivo providências para que seja efetuada a poda da ve-
getação na rua São Brás, situada no bairro São Brás.
Nº 107/2024, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que solicita 
ao Poder Executivo providências quanto ao corte de grama 
dentro do pátio do Posto de UBS São Jorge, bairro São Jorge, 
nesta Cidade.
Nº 108/2024, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que solicita 
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ao Poder Executivo providências quanto à manutenção e si-
nalização da ciclovia existente na Av. Castelo Branco, neste 
município.
Nº 109/2024, do Ver. Rogério Evaldt Jacob, que solicita ao 
Poder Executivo providências quanto a realização de estudo 
de viabilidade de plantio de árvores em calçadas, canteiros 
centrais e praças públicas; e de acordo com este que seja 
efetuado o plantio das árvores, neste Município.

EXPEDIENTE DOS VEREADORES

Ver. Vilmar dos Santos Rocha: Falou sobre a indignação 
dos moradores no entorno do lixão da RECIVIDA, que no 
final de semana foi ateado fogo. Cobrou uma posição do 
Executivo, pois o caso é recorrente. Disse que os morado-
res da região não merecem, e que a responsabilidade cabe à 
empresa contratada para administrar o local. Elogiou a pavi-
mentação que está sendo realizada no município, destacando 
a gestão dos secretários de Obras e de Planejamento.

Ver. Jacó Miguel Zeferino: Lamentou o reajuste de 4,51% 
para os servidores de Torres, afirmando que “quem leva o 
município nas costas é o servidor público”. Disse que é pre-
ciso chamar os servidores para discutir sobre o índice de re-
ajuste. Destacou que tem lutado constantemente pelas praias 
do sul e que o Executivo deixa a desejar quanto o tema é 
praias do sul, sugerindo que o Executivo destine uma máqui-
na exclusivamente para a manutenção daquela região. Citou 
uma série de ruas nas praias do sul que precisam de manu-
tenção. Enfatizou que a segurança nas escolas será efetiva 
no momento em que for criada uma Guarda Civil Municipal. 
Citou municípios que criaram suas guardas municipais e o 
sucesso da iniciativa. Parabenizou os fiscais de trânsito, e 
pessoal administrativo, por sua atuação na cidade.

Ver. Luciano Raupp: Concordou com o vereador que o an-
tecedeu ao afirmar que “segurança é tudo”. Sugeriu que a 
Secretaria de Educação compre vagas nas escolas particu-
lares de Torres, com objetivo de suprir a demanda do mu-
nicípio. Relatou que nas comunidades de São Braz e Cam-
po Bonito há carência de maternal, sugerindo a abertura de 
mais uma turma na escola João Manoel, ou até mesmo na 
Escola Joaquina. Falou sobre os retornos da BR 102 e as co-
munidades de São Braz e Campo Bonito que, coam as novas 
mudanças ficaram mais perigosos. Pediu pela instalação de 
redutores de velocidade naquelas vias. Solicitou ao Executi-
vo que instale uma sala modular na Emei Salinas. Elogiou a 
atuação do Secretário João Negrini que assumiu a secretaria 
de esporte e Cultura.

Ver. Moisés Trisch: Pediu que a Secretaria de Esporte e 
Cultura agilize o processo da Lei Paulo Gustavo. Concei-
tuou a época de carnaval, destacando que é uma festa em 
que o povo participa, e não apenas assiste, como ocorreu em 
Torres. Caracterizou o atual governo municipal como “um 
governo que sucateou os salários dos servidores ao conce-
der aumento de 4,51%”. Elogiou a ex-prefeita Nílvia, que 
concedeu aumentos maiores aos servidores, concedendo, 
inclusive, o auxílio-alimentação. Salientou que o Execu-
tivo, ao exceder o número de contratações, acabou com a 
carreira dos professores. Falou que os servidores contrata-
dos trabalham em más condições de trabalho, e com salários 
atrasados. Criticou secretários que usam as dependências do 
Executivo em vídeos como forma de promoção. Relatou o 
caso de uma senhora que está sem telhas em sua casa, e não 
foi auxiliada pela Secretaria de Ação Social.

Ver. Rafael Silveira: Em resposta a comentário anterior, 
disse que os aumentos concedidos pela ex-prefeita Nílvia 
provocaram atrasos na folha dos servidores por falta de ver-
ba, destacando que é preciso conceder aumentos de forma 
responsável. Reconheceu que o atual aumento não é o ideal, 
mas é o que se tem no momento. Falou que a oposição sem-
pre está contrariada, pois se o Executivo faz obras é eleito-

reiro, se não faz é inerte. Entende que a demanda no municí-
pio é grande, mas que ele está investindo em melhorias que 
trarão beneficios futuros para a comunidade. Citou algumas 
obras de revitalização e manutenção da cidade programa-
das para esse ano. Relatou que “o vereador que está sempre 
contra as obras do município, foi o único que votou contra 
o empréstimo para pavimentação e revitalização de vias da 
cidade”. Mostrou-se favorável ao monitoramento de segu-
rança do município.

Ver. Rogério Evaldt Jacob: Elogiou o projeto sobre a mo-
bilidade urbana de Torres. Salientou que o projeto é extre-
mante importante e necessário. Elencou situações das vias 
de Torres que serão melhoradas a partir do estudo realizado. 
Citou como exemplo a Avenida Joaquim Porto, convertida 
em mão única, que facilita a saída da cidade, e a Rua João 
Luiz de Freitas que facilita a entrada. Concordou com vere-
ador que o antecedeu quanto ao reajuste do auxílio-alimen-
tação dos servidores do Executivo e contratados. Relatou a 
dificuldade dos moradores da comunidade São Braz quanto 
ao acesso à BR 101 que pode provocar acidentes. Citou ain-
da a falta de uma sinalização adequada.

Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja: Elencou uma série de 
vias da cidade que estão sendo revitalizadas, destacando que 
toda manutenção é oriunda de recursos próprios do muni-
cípio. Mostrou-se feliz por perceber que muitas dessas vias 
têm participação dos vereadores da Casa. Pediu que a popu-
lação não descarte lixo nos terrenos desocupados da cidade, 
descaracterizando toda a manutenção que tem sido feita. So-
licitou à Corsan que, depois de realizar a manutenção, reco-
loque o material removido. Falou sobre o financiamento de 
R$ 20.000.000,00, aprovado pela Câmara no ano anterior, 
que terá taxa de juros reduzida de 18% a.a. para 14,70% a.a.. 
Enfatizou que a taxa desse empréstimo está muito abaixo 
das usualmente aplicadas no mercado. Concordou que o per-
centual do vale-alimentação deveria ser maior, mas entende 
os motivos do Executivo ao ter dado os ajustes.

Ver. Cláudio da Silva de Freitas: Elogiou o Executivo 
quanto à manutenção que está sendo realizada na estrada do 
Normélio. Disse ter perdido as contas das inúmeras indica-
ções enviadas ao Executivo, mas reconhece que no momen-
to muitos de seus pedidos têm sido atendidos. Salientou que 
sempre que for necessário fará críticas, mas também elogia-
rá se for preciso. Quanto ao reajuste do vale-alimentação, 
entende que o Executivo será sensível às reivindicações dos 
vereadores da Casa.

Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura: Relatou que, ao 
passar pelo acesso da BR 101 à comunidade São Braz, ficou 
preocupado porque o local não é seguro por apresentar pos-
sibilidade real de acidentes. Parabenizou o atual Secretário 
da Educação por sua prestatividade, enfatizando sua capaci-
dade de gerir a secretaria. Disse que seus pedidos ao Execu-
tivo têm origem nos anseios da população, pois sua função é 
de representar o cidadão perante o município.

Ver. Carla Rodrigues Daitx: A pedido dos munícipes, em 
especial da Praia da Cal, solicitou que o Executivo recolha 
os cavalos que estão soltos naquela localidade, e notifique 
seus proprietários. Falou sobre o caso de uma professora do 
município, internada em Capão da Canoa por convênio, e foi 
impossibilitada de usar o serviço de ambulância para Porto 
Alegre, pois o SUS não permite que conveniados usem esse 
tipo de serviço. Sugeriu que seja feita uma força de ação 
entre os vereadores do litoral para que esse tipo de serviço 
seja de uso amplo.

Ver. Igor Beretta: Parabenizou o Secretário Alceu pela im-
plantação de uma via de mão única em frente à escola MOC. 
Elogiou o Secretário João Negrini que está à frente da Secre-
taria de Esportes. Convidou a população para participar das 
finais do Campeonato Praiano no final de semana. Partici-

pou de uma comitiva enviada à Festa da Uva, em Caxias do 
Sul, para divulgar o 34º Festival de Balonismo. Mostrou-se 
surpreso em ver muitas pessoas que não conhecem o muni-
cípio e suas belezas. Parabenizou a equipe da Secretaria de 
Turismo por participar da iniciativa naquela cidade. Cobrou 
do município a execução de suas emendas impositivas.

Ver. Fábio da Rosa: Em resposta a um vereador que se 
manifestou na sessão anterior, disse que “existe manuseio 
de massa sim”, enfatizando que é necessário, antes de su-
gerir qualquer aumento de salários ou benefícios, realizar 
um cálculo atuarial. Disse que o Prefeito Carlos Souza não 
concede maiores aos servidores por má vontade, mas por 
conhecer a realidade do município. Sinal de responsabilida-
de. Citou uma série de empreendimentos do Governo Fede-
ral, sob gestão do PT, que estão desabitados ou envolvidos 
em superfaturamentos. Relatou que no passado uma prefei-
ta concedeu aumento de salários maior que a inflação, mas 
não conseguiu pagar em dia a folha. Esclareceu que “reper-
filagem não é pintura de asfalto”. Elogiou a organização do 
Aberto de Golfe de Torres, realizado no final de semana.

TRIBUNA POPULAR

Alceu de Matos Schefer – Secretário de Educação: Agra-
deceu aos vereadores da Casa pela aprovação e renovação 
dos contratos de 2023, o que garantiu o bom andamento do 
ano letivo em 2024. Esclareceu que o número de alunos na 
rede escolar tem aumentado a cada ano, o que demanda um 
custo maior para manter a rede de educação do município. 
Em resposta a um vereador da Casa, esclareceu que os atra-
sos das linhas de ônibus escolares acontecem em virtude 
dos novos alunos que moram em localidades diversas, o que 
demanda em criação de novas rotas. Falou que a Secretaria 
tem planos de converter parte do novo prédio de Educação 
em escola, mas é preciso que se faça uma migração respon-
sável. Disse que os gastos do Fundeb são aplicados de ma-
neira segura e transparente, e que não há nada que desabone 
a atual aplicação dos recursos desse fundo. Falou que até o 
momento a Secretaria de Educação não tem planos de rea-
lização de concurso para a área. Quanto à educação de alu-
nos especiais, informou que existem ações voltadas a eles, 
mas entende que ainda faltam profissionais. Em relação ao 
pagamento do piso nacional dos profissionais da Educação, 
falou que recebeu a portaria em 29 de dezembro, dificul-
tando sua aplicação imediata para o início de 2024. Quanto 
ao benefício do vale-alimentação, gostaria sim de fazer a 
correção do mesmo, bastando apenas um estudo de impacto 
econômico. Em resposta a um vereador da Casa, disse que a 
doação de material escolar ou uniforme a crianças carentes, 
seria questionável por estarmos em ano eleitoral. Entende 
que a Escola Santa Rita precisa de reformas, mas que rece-
berá manutenção de maneira paulatina.

……………...
Com objetivo de cumprir a Lei da Transparência (LC 
131/2009) e de Acesso à Informação, o Presidente do Le-
gislativo, convida a todos para acessarem o novo site da 
Câmara Municipal de Torres https://www.camarator-
res.rs.gov.br.

Acesso rápido e fácil, inclusive para deficientes auditi-
vos e visuais, a nova plataforma permite à população 
ficar por dentro dos principais assuntos do Legislativo:
Projetos de Lei;
Folhas de pagamento;
Licitações e Contratos;
Pauta e Ata das reuniões.

Todas as sessões plenárias podem ser assistidas em tem-
po real, através da ferramenta TV Câmara.
E mais! Transparência nos trabalhos da Câmara, a co-
munidade mais próxima do Poder Legislativo.
Acesse: www.camaratorres.rs.gov.br



18 A FOLHAsexta-Feira, 23 de Fevereiro de 2024 SOCIAL

SOCIEDADE NA ALTA TEMPORADA TORRENSE
O período de maior concentração de pessoas já passou, mas Verão em Torres é sinônimo de cidade movimentada e agito social constantemente. As ativi-
dades sociais que envolvem a comunidade da mais bela praia gaúcha não param - seja saindo para aproveitar a praia e o ar livre, os comes e bebes dos 
restaurante, as festas ou curtindo em casa com a família.
Fevereiro vem chegando ao seu fim e se aproximam ‘as águas de março’, período marcado por uma certa bastante apreciada por moradores e veranistas... 
mas nem por isso o pessoal deixa de se reunir e confraternizar.  Confira algumas fotos da última semana!

Por Vera Lia Fortini Cavalheiro

Rodrigo e Daniela Tochetto 
Cavalheiro, aniversário dele no 

quiosque da SAPT

Ovídio e Carmem Frizzo em sua bela casa 
praiana

Uma família feliz: Pedro Cirne Lima, 
Carla Bello Fialho Cirne Lima, Rafaela 

Cirne Lima e Henrique Cirne Lima

O aniversário de Manoela Schroeder 
Pardelhas, comemorado em família com a avó 

Virgínia Loureiro Pardelhas, pai Paulo Cesar 
Pardelhas e tio João Paulo Pardelhas

A  Confraria Chanel numa deliciosa feijoada
O casal Joacy e Mariazinha Ciulla 

Casagrande Paulo, na noite torrense
Lilian Cirne Lima " papar-

icando "os bisnetos Eduardo 
e Marina Cirne Lima Vignoli e 

Pedro e Manuela Cirne Lima

Beatriz de Vasconcelos 
Martins e Anna Flora Jardim 

Saraiva: tradição familiar

Valentina Christini no aniversário da vovó  
Maria de Lourdes Christini e tia Maria da 
Graça Marinho: torta boa!

As Amigas da Praia de Torres confraternizando no 
iluminado calçadão da orla do Mampituba

Graça e Enio 
Dotto num 
lindo dia 
ensolarado

Luana Silla 
Cavalheiro: 

um belo sorriso
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Os alunos da rede muni-
cipal de ensino de Passo de 
Torres receberam kit com 
materiais escolares gratuitos 
doados pela prefeitura, atra-
vés da Secretaria de Educação 
e Cultura. Cerca de 2500 alu-
nos foram beneficiados, con-
templando desde a educação 
infantil até as séries finais do 
ensino fundamental.

Segundo a Prefeitura do 
Passo, a iniciativa visa garan-
tir o acesso e a permanência 
dos estudantes na escola, bem 
como melhorar a qualidade do 
ensino e da aprendizagem. O 
material escolar distribuído in-
clui cadernos, lápis, borracha, 
canetas, régua, tesoura, cola, 
entre outros itens essenciais 
para o desenvolvimento das 
atividades pedagógicas.

A entrega foi feita nas 
próprias escolas municipais, 
Centros de Educação Infantil 
(CEIs) e Escola Municipal de 
Educação Infantil (EMEI) de 
Passo de Torres. “O objetivo é 
proporcionar aos estudantes 
condições de igualdade, com 
recursos que visam oferecer, 
principalmente, uma melhor 
qualidade do ensino e estimu-

lar a permanência das crian-
ças na escola”, enfatizou a 

secretária de Educação, Karini 
Colares.

REGIÃO 

Após liberação de R$1,5 milhão, obra de acesso 
à Bellatorres via BR-101 é retomada

As equipes já entraram em ação e 
retomaram a obra para a continuida-
de da pavimentação do acesso entre 
a BR-101 e o balneário de Bellatorres 
(em Passo de Torres – SC). A obra es-
tava temporariamente suspensa, mas 
após meses de articulação da prefei-
tura de Passo de Torres, com apoio 
do deputado Zé Milton, o governo do 
estado de SC liberou o pagamento de 
R$ 1,5 milhão para dar sequência aos 
trabalhos. O anúncio foi feito pela mu-
nicipalidade do Passo de Torres nesta 
terça (20)

As obras iniciaram em julho de 
2022, pouco após assinatura da ordem 
de serviço com o Governo do Estado 
de SC. Pouco tempo depois a obra pa-
rou, e chegou a ser retomada em julho 
de 2023. No total, o investimento está 
estimado em R$ 17,9 milhões (segun-
do estipulado inicialmente na ordem 
de serviço de 2022). 

Segundo o prefeito Valmir Rodri-
gues, o acesso à Bellatorres é vital 
para acompanhar o crescimento po-
pulacional do Passo de Torres. “É o 
maior investimento que o município já 

recebeu em sua história e terá 8,4 qui-
lômetros de pavimentação asfáltica, 
drenagem de águas pluviais, sinaliza-
ção viária, além de obras complemen-
tares, fazendo um acesso para a antiga 
Interpraias, que vai ligar Passo de Tor-
res até Balneário Gaivota e seguir pela 
extensão do litoral no extremo sul.

O deputado Zé Milton, que tem 
sido o intermediador entre o muni-
cípio e o governo de SC, acredita que 
agora com a liberação dessa parcela 
a obra irá prosseguir em ritmo mais 
rápido.

ARROIO DO SAL: Programa Qualificar 
realizou nova formação dia 16 de fevereiro

Na tarde de 16 de feverei-
ro, foi realizada em Arroio do 
Sal mais uma formação do 
‘Programa Qualificar – Ge-
rando Oportunidades’. Na 
ocasião a roda de conversa 
foi conduzida pela coorde-
nadora da Coordenadoria da 
Mulher, vinculada à Secre-
taria da Cidadania, Trabalho 
e Desenvolvimento Social, 
Gabriela Manetzeder, onde a 
pauta principal abordada na 
formação, foi: Qualificação 
profissional para o Mercado 
de Trabalho.

Na roda de conversa os 
participantes deram alguns 
depoimentos, sobre como 
está sendo participar do Pro-
grama Qualificar e o impacto 
que o mesmo causou na vida 
de cada uma delas. Ao de-
correr da roda de conversa 
algumas pessoas relataram 

uma melhora considerável 
na qualidade de vida, no de-
senvolvimento e nas relações 
interpessoais, melhora na 
autoestima e na superação 
de problemas sociais, como a 
timidez.

Na formação também 
houve a presença da secre-

tária municipal da Cidadania, 
Trabalho e Desenvolvimen-
to Social, Lediene Valim, da 
assessora, Stefani Soares e 
da assistente social, Patrícia 
Moyano.

Fonte: Ascom Prefeitura de 
Arroio do Sal

Avança obra de revitalização da Praça do 
Imigrante em Dom Pedro de Alcântara

A obra de revitalização cul-
tural da Praça do Imigrante, 
no centro de Dom Pedro de 
Alcântara, já está na etapa de 
concretagem das escadarias 
que compõem o novo design 
do local. Com cerca de 45% 
das intervenções concluída, 
este espaço de convívio deve 
ser entregue em abril do cor-
rente ano.

 O investimento é de R$ 
377.993,30 nessa primeira 
etapa, totalmente com re-
cursos próprios do município 
- incluindo a execução de pa-
vimentação e passeio em piso 
intertravado, a realização das 
escadarias de concreto arma-
do, o mobiliário urbano, paisa-
gismo, instalações elétricas e 
o cercamento do playground, 

com a colocação de piso de 
borracha. 

Na segunda etapa, por sua 
vez, será realizada a constru-
ção de um palco multiuso, pa-
vimento e bancos, custeados 
por meio de uma emenda de 
R$ 238 mil do Senador Paulo 
Paim, através do Ministério do 
Turismo, mais contrapartida 

da Administração Municipal.
“Nossa comunidade se be-

neficiará muito com este reno-
vado lugar para realização de 
atividades culturais e de lazer, 
refletindo diretamente na me-
lhoria da qualidade de vida de 
nossos moradores”, destaca 
o prefeito da cidade, Xande 
Model.

Escola de Arroio do Sal suspendeu aulas 
em decorrência de surto de Covid-19

A Escola Municipal de Ensino Fundamental 
Professor Raimundo Fernandes de Oliveira, 
localizada em Arroio do Sal, comunicou ofi-
cialmente o cancelamento das aulas até sex-
ta-feira (23 de fevereiro), devido a um surto 
de Covid-19 que afetou parte da comunidade 
escolar.

A decisão foi tomada em conjunto com as 
autoridades de saúde e a Secretaria Municipal 
de Educação, visando a segurança e o bem-
-estar dos alunos, professores e demais fun-
cionários. O surto, identificado recentemente, 
demandou medidas imediatas para conter a 
propagação do vírus e garantir a saúde de to-
dos os envolvidos.

A expectativa é de que as atividades esco-
lares sejam retomadas de forma presencial 
na próxima segunda-feira (26 de fevereiro). 
Entretanto, a escola indica que manterá comu-
nicação constante com os pais e responsáveis, 
informando sobre eventuais alterações no cro-
nograma de retorno, conforme a evolução do 
quadro de saúde.

A Secretaria de Educação de Arroio do Sal 

reforça “a importância da colaboração de toda 
a comunidade escolar no cumprimento das 
medidas preventivas, a fim de superarmos 
esse momento desafiador de maneira segura 
e responsável. 

A diretoria da escola Raimundo Fernandes 
de Oliveira “agradece a compreensão e a cola-
boração de todos nesse período difícil e reitera 
seu compromisso com a saúde e o bem-estar 
da comunidade escolar”. Para mais informa-
ções e atualizações, os responsáveis pelos alu-
nos podem entrar em contato com a escola 
por meio dos canais de comunicação habitu-
ais. (FONTE – Prefeitura de Arroio do Sal)

ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL 
PREFEITURA MUNICIPAL DE TRÊS CACHOEIRAS 

Convite 

A Prefeitura Municipal de Três Cachoeiras através da Secretaria da 

Fazenda convida a população para participar da Audiência Pública que se realizará às 

14h do dia 27 de fevereiro de 2024, no auditório da Prefeitura em atendimento ao 

Artigo 9° da Lei de Responsabilidade Fiscal, referente ao 3° quadrimestre do exercício 

de 2023. 

Prefeitura de Passo de Torres entrega kit com material 
escolar gratuito aos alunos da rede municipal
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Prefeito Bolão recebe visita de deputados 
e agradece apoio a Arroio do Sal

O deputado fede-
ral, Alceu Moreira e o 
deputado estadual, Lu-
ciano Silveira visitaram 
o prefeito de Arroio do 
Sal, Affonso Flávio An-
gst (Bolão), na tarde de 
14 de fevereiro. Na oca-
sião, os parlamentares 
conversaram sobre as 
demandas do município 
e as emendas que serão 

destinadas neste ano.
Segundo o prefeito 

Bolão, a visita foi muito 
produtiva e reforçou a 
parceria com os depu-
tados. Ele agradeceu o 
apoio e o compromis-
so de Alceu Moreira e 
Luciano Silveira com 
Arroio do Sal e com o 
desenvolvimento da 
região.

REGIÃO 

Jogo ‘Atletas do Bem’ reuniu ex-jogadores dupla 
Grenal e bom público em Arroio do Sal

Na manhã do último domingo (18 
de fevereiro), foi realizado o jogo 
dos Atletas do Bem, entre as equi-
pes, Amigos do Sandro Sotilli/KTO X 
Amigos da Rádio Viva. A partida foi 
realizada na Arena de Beach Soccer 
na beira-mar de Arroio do Sal, e reu-
niu mais de 500 pessoas prestigian-
do o espetáculo.

A partida também contou com 
a presença de alguns influenciado-
res digitais, como O Boleiro e Didi, 
e de alguns ex-jogadores da dupla 
GreNal, como Sandro Sotilli, Edilson, 
Adriano Gabiru, Perdigão, Dinho e 

Choco, todos eles atuando pelo time 
dos Amigos do Sandro Sotilli/KTO.

“O jogo foi um espetáculo à parte, 
gols, dribles, defesas e é claro muita 
resenha entre as duas equipes, que 
persistiu em um empate de 5 a 5, 
assim encaminhando a partida para 
os pênaltis onde a equipe Amigos do 
Sandro Sotilli/KTO venceu nos pê-
naltis por 5 a 4. Após a partida, as 
celebridades que estavam presentes 
no evento foram tirar fotos e dar au-
tógrafos para o público presente”, 
destaca a comunicação de Arroio do 
Sal.

Energia solar reduz 56% das contas de energia 
do Município de Dom Pedro de Alcântara

Desde setembro de 2023, cinco prédios da 
administração pública de Dom Pedro de Alcân-
tara, município com 2,5 mil habitantes no lito-

ral norte do RS, funcionam com energia gerada 
a partir de um sistema fotovoltaico on-grid.

Entre os locais estão a Unidade Básica de 
Saúde, as Secretarias de 
Obras e Saúde, além da 
EMEI Mundo Encantado e 
da EMEF Professora Luzia 
Rodrigues. O sistema de 
iluminação pública tam-
bém é beneficiado com o 
rateio de créditos.

Segundo o prefeito do 
município, Xande Model 
Evaldt, a transição para 
energia solar reduziu o 
total da conta de luz do 

município, que girava em 
torno de R$ 16 mil para 
R$ 7 mil mensais, valor 
este que cobria apenas 
a futura de iluminação 
pública.

“Nosso Município já 
está colhendo os frutos. 
Esse valor economizado 
vem auxiliando no paga-
mento do empréstimo 
das pavimentações do 
Badesul, por exemplo” 
comemorou Evaldt.

“Trouxemos inovação ao município, e ao 
mesmo tempo reduzimos de forma significati-

va os gastos em energia elétrica. É modernida-
de e eficiência lado a lado”, destacou a secre-
tária da Fazenda Raquel Model.
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Projeto torrense de Primeiros Socorros nas escolas é 
destaque em evento internacional da Unesco

O Projeto “Primeiros Socor-
ros: Salvando Vidas e Resga-
tando Almas”, da Secretaria 
Municipal de Educação, de-
senvolvido pela professora 
Andréa Mello com estudantes 
da rede municipal de ensino 
de Torres, foi destaque entre 
as boas práticas apresentadas 
nessa última quarta-feira (21 
de fevereiro), primeiro dia do 
Seminário “Mulheres Líderes 
em Geoparques”, organizado 
pela Unesco Quito, (@geopar-
quevolcantungurahua) e Comi-
tê Equatoriano de Geoparques, 

com apoio da @redgeolac .
A ação foi apresentada como 

uma atividade que contribui 
para os Objetivos de Desenvol-
vimento Sustentável (ODSs) da 
ONU, durante a fala de Emma-
line Rosado, do Geoparque Mi-
xteca Alta, do México.

Além de ensinar noções de 
primeiros socorros aos jovens, 
a equipe do Projeto atua nas 
escolas levando informação 
também sobre a Lei Maria da 
Penha, com o objetivo de pre-
venir qualquer forma de vio-
lência contra a mulher.

Desenvolvido pela professora Andréa Mello, o Projeto “Primeiros Socorros: Salvando Vidas e Resgatando Almas”, da Secretaria Municipal de 
Educação, foi apresentado no Seminário “Mulheres Líderes em Geoparques”, organizado pela Unesco Quito

Reconhecimento importante
A professora Andréa Mello, 

que é integrante da equipe téc-
nica do Geoparque Mundial da 
Unesco Caminhos dos Cânions 
do Sul, destaca a importância 
deste reconhecimento: “É m 

trabalho que a gente faz de 
forma incansável porque acre-
ditamos que os jovens falando 
de violência, se posicionando, 
seja fundamental para termos 
menos agressores e mulheres 

agredidas. Tudo passa pelo co-
nhecimento. Por isso, estamos 
há dez anos trabalhando a Lei 

Maria da Penha. Ver o projeto 
sendo referência em um even-
to da Unesco nos deixa orgu-
lhosos”.

Representantes do nosso 
Geoparque Cânions do Sul (que 
integra Torres, Mampituba, 
Cambará do Sul, Jacinto Ma-
chado, Praia Grande, Timbé do 
Sul e Morro Grande) acompa-

nharam a transmissão ao vivo. 
O Seminário segue com impor-
tantes palestras no dia 29 de 
fevereiro e no dia 8 de março, 
quando outras ações do nosso 
Geoparque serão apresenta-
das pela vice-coordenadora do 
Comitê Educativo e Científico, 
Maria Carolina Villaça Gomes. 
(FONTE – Prefeitura de Torres
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Formação para comissões de ética abre cronograma 
de núcleo regional de agricultura ecológica

FONTE – Centro Ecológico

No primeiro encontro de 2024 do 
Núcleo Litoral Solidário da Rede Eco-
vida, realizado dia 20 de fevereiro 
na comunidade de Lajeadinho, em 
Três Cachoeiras,  representantes das 
comissões de ética dos grupos de 
agricultura ecológica do litoral norte 
aprimoraram suas habilidades para 
atuar como visitadores e visitadoras. 
No processo de certificação participa-
tiva, são estes visitadores e visitadoras 
(que todos os mais de 50 grupos do 
núcleo precisam ter), que fazem as vi-
sitas de verificação de conformidade 
orgânica às unidades produtivas do 

grupo do qual fazem parte e de outros 
grupos do núcleo.

Uma das responsabilidades das co-
missões de ética é entender e contri-
buir no preenchimento da documen-
tação. Por isso, conforme a secretária 
do núcleo Luciana Justin, do grupo 
Verde Vale, de Itati, a maior parte do 
encontro abordou o estudo e discus-
são do PMO (Plano de Manejo Orgâni-
co) e TAC (Termo de Aprovação ou de 
Renovação da Conformidade Orgâni-
ca). “O foco foi no preenchimento de 
papeis, mostrar para quem visita os 
erros, para que a pessoa saiba o que 
está certo e o que está errado antes 
de enviar ao Mapa” (Ministério da 

Agricultura, Pecuária e Abastecimen-
to).

“Foi um momento de acolher e 
guardar as informações que serão 
base do trabalho do ano”, observou 
Gustavo Martins, da Anama (Ação 
Nascente Maquiné) e da comissão de 
ética do Núcleo. Muito além da certi-
ficação, o trabalho das comissões de 
ética é orientar a evolução das unida-
des produtivas. Maria Teresinha Sptz-
nagel dos Santos, do grupo Agrisap de 
Santo Antônio da Patrulha recordou 
que, em 2016, um dos visitadores 
alertou para o erro de uma barreira 
feita com árvores frutíferas na pro-
priedade. “Ele disse assim: vocês não 

vão poder vender esse produto como 
orgânico, porque ele está como bar-
reira. Falou que não dava e que infeliz-
mente ia ter que nos corrigir”. Graças 

à orientação do visitador,  a agricul-
tora ainda conseguiu transplantar as 
mudas que estavam pequenas, e fazer 
uma barreira de podocarpos.

Atividades
A primeira Plenária do Núcleo 

Litoral Solidário em 2024 será na 
comunidade de Alto Rio de Dentro, 
em Mampituba, no dia 5 de março, 
à tarde. Os grupos Geard e Reno-

vação serão os anfitriões. Dia 9 de 
abril está agendada uma formação 
para comissões de ética em agroin-
dústria. As próximas plenárias estão 
previstas para maio, julho, setembro 

ou outubro, segundo Joaquim Mar-
tins da Rosa, do Centro Ecológico e 
da comissão de ética do núcleo.

A Rede Ecovida de Agroecologia 
atua por meio de núcleos regionais 

em Santa catarina, Paraná e Rio 
Grande do Sul. O Litoral Solidário é 
um destes núcleos constituídos por 
grupos de agricultura ecológica, or-
ganizações de assessoria técnica, 

agroindústrias, cooperativas de con-
sumidores e pequenos espaços de 
comercialização. Atualmente são 34 
núcleos com o objetivo maior de for-
talecer e promover a agroecologia.

Braço morto do Rio Mampituba volta a ser considerado 
ponto próprio para banho

Na última sexta-feira (16), foi divul-
gado pelo Instituto do Meio Ambiente 
de Santa Catarina (IMA) o relatório atu-
alizado de balneabilidade com as infor-
mações consolidadas dos resultados das 
coletas realizadas na semana de 12 a 16 
de fevereiro de 2024. De acordo com 
as amostras coletadas, nos 238 pontos 
monitorados pelo Instituto em todo li-
toral catarinense, 155 estão próprios 
para banho, o que representa 65,13%. 
Dos pontos impróprios, dois ficam em 
balneários do Extremo Sul de SC.

No Extremo Sul de SC, um dos pon-
tos considerado impróprio para banho 
fica em Balneário Arroio do Silva (no 
ponto 03, na Av. Mondardo – Foz do ar-
roio). O outro ponto, fica em Balneário 
Gaivota (no Arroio da Praia das Gaivo-
tas, no ponto 02, na foz do riacho com 
o mar). Os demais locais que apareciam 
como impróprios nas últimas semanas, 
voltaram a ficar balneável neste bole-
tim.

A boa notícia é que, após passar 
boa parte da temporada considerado 

impróprio para banho, o Braço Morto 
do Rio Mampituba (em Passo de Tor-
res) voltou a ter condições para banho. 
Assim, ambos os pontos analisados no 
Passo de Torres são considerados bal-
neáveis.  

De novembro a março, o IMA reali-
za o monitoramento da balneabilidade 
das praias catarinenses semanalmente, 
e às sextas-feiras, divulga um release 
com o balanço da semana. Já entre os 
meses de abril e outubro, a pesquisa e 
a divulgação são mensais.

Corsan amplia busca de vazamentos na rede para 
combater desperdício de água no Litoral Norte

Para reduzir e evitar o des-
perdício de água potável no Li-
toral, a Corsan está intensifican-

do as inspeções de vazamentos 
não visíveis na rede. Além disso, 
vêm sendo instaladas válvulas 

reguladoras de pressão nas tu-
bulações, para diminuir o risco 
de rompimentos, e monitorado 
o índice de pressão.

Nas pesquisas de vazamen-
tos não visíveis os técnicos 
utilizam um aparelho amplifi-
cador de som para a detecção 
de possíveis escoamentos. Em 
Osório, de dezembro de 2023 
até o momento, foram veri-
ficados, aproximadamente, 
90 quilômetros de rede, com 
mais de 60 vazamentos já en-
contrados. A meta é realizar 
1.890 quilômetros de varre-
dura até o final do ano nas ci-
dades atendidas pela Corsan 

no Litoral. As próximas buscas 
serão feitas em Torres e Tra-
mandaí.

Já foram instaladas oito vál-
vulas reguladores de pressão 
na rede, e outras foram troca-
das em algumas estações de 
tratamento de água para me-
lhorar a eficiência do sistema. 
"Nosso intuito é conhecermos 
e sanarmos as causas de per-
das físicas de água, buscando 
a eficiência operacional e as 
pressões e vazões suficientes 
para o atendimento aos nos-
sos usuários", explica o supe-
rintendente da Corsan no Lito-
ral, Luciano Brandão.

No Brasil, 38,3% da água 
potável produzida são per-
didos pelo caminho entre as 
estações de tratamento e as 
casas dos consumidores. Isso 
significa que, a cada 100 litros 
de água tratada, 38 litros são 
desperdiçados. Os dados fo-
ram revelados por uma pes-
quisa do Instituto Trata Brasil, 
uma organização da sociedade 
civil (Oscip) composta por em-
presas que têm interesse no 
avanço do saneamento básico 
e na proteção da disponibili-
dade de água para o consu-
mo humano. (FONTE – Ascom 
Corsan)
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 Eu lembro deste lugar dos meus tempos de criança. Meu pai era

revendedor da Brahma e fornecia bebidas para o chamado

“castelinho”, lembro vagamente do primeiro dia que fui lá. 

A primeira visão era realmente esta da primeira foto. Um casarão

no meio do nada. Para se chegar lá, só pela beira mar (aquele

tempo se podia viajar pela beira mar). Essa estrada natural era

melhor que um asfalto, porém havia obstáculos. Arroios que

surgiam de repente, atoleiros de areias muito fofas, tudo isso fazia

com que o veículo (carro, caminhão, ônibus) tivesse que entrar

literalmente no mar para desviar do perigo, o que fazia com que

muitos afundassem na beira da praia.

Passado esses obstáculos tinha o último que era o acesso ao lugar,

normalmente as reentradas das praias eram novos atoleiros,

embora vez ou outra eram patrolados, mas a frequência de

entradas e os ventos faziam com que as areias virassem morros de

difícil acesso.

Mas passado isso, lá estava o pomposo castelinho destacado na

paisagem arenosa. Na memória de criança, tenho bem claro que

estava encantado com o local, não tinha visto nada igual. Na

entrada havia três grandes arcos que faziam parte de um grande

avarandado, logo na grande porta de entrada do castelinho havia

uma majestosa escada que levava a um salão no segundo andar. 

CASTELINHO À BEIRA-MAR
PRÉDIO HISTÓRICO DA PRAIA RIVIERA

ronidalpiaz@gmail.com

ICD/LD

 É só o que lembro, na época que o conheci já parecia estar

entrando em decadência. Parecia um sobrevivente, ali no meio das

dunas, longe de tudo. Por que alguém em sã consciência

construiria um prédio no meio do nada? Qual era o objetivo inicial

desta construção? 

Existem algumas versões que respondem essas perguntas. Dizem

que foi construído para ser um seminário, uma versão interessante

pelo tamanho da construção. Já vi gente dizendo que ele data de

1895, o que considero difícil, pois o castelinho é uma construção do

estilo californiano muito comum aqui no sul do país na década de

1930 e que se espalhou pelo litoral até meados dos anos 1950.

Uma versão bem plausível foi a que li em uma reportagem da Zero

Hora em que dizia que o “castelinho” (tratado como palacete) tinha

sido erguido por Hamid Iskandar em 1954. O libanês teria chegado

na inóspita região de Torres, se encantou com a tranquilidade e

adquiriu a área, delimitada hoje em 58 hectares, na praia conhecida

como Riviera. 

Lá pela década de 1970, quando o conheci, tenho certeza de que

foi um tipo de hotel com um restaurante, pois foi o que vi. Não sei

por quanto tempo funcionou, mas fechou e ficou muito tempo

abandonado até que virou uma danceteria no final dos 90, mais ou

menos. Agora está novamente semiabandonado, parece que tem

uma família morando nele, possíveis parentes dos herdeiros do

local. 

Setenta anos depois, a vizinhança não é mais a mesma, os

cômoros deram lugar a casas luxuosas de um condomínio

horizontal, porém segue quase sozinho à beira-mar, que por ser

área protegida, segue pouco povoada. 
Fontes:https://www.youtube.com/watch?v=v77k9xBmkQ4;

https://gauchazh.clicrbs.com.br/comportamento/verao/noticia/2022/02/sem-edificios-ou-restaurantes-e-com-um-unico-

mercado-as-historias-dos-pequenos-balnearios-vizinhos-a-badaladas-praias-gauchas-ckz7cpiyg0064015pmoa71kwj.html
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